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FECHA: Diciembre 04 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cayó con su auto, más de 20 metros: sobrevivió” 

 
“Hidalguenses buscan cobijo de Peña Nieto” 

 “Policía de Tepeji  con déficit de elementos”  

 “Impulsará SEPH apertura de dos nuevas universidades” 

 
“En Hidalgo hay unidad por Pacto” 

 
“Diagnostican a Miguel Calero ¡Muerte cerebral!” 

 
“El pacto por México, clave para el desarrollo del país” 

 
“Cartera vencida de 120 mdp en vivienda”  

 
“Baja la violencia”  

 
“PRI acepta ratificación a mandos policiacos” 

 
“Destaca México por mala justicia”  

 “No habrá nuevos impuestos: Secretaría de Hacienda y Crédito Público” 

 
“El IFE no halla ilícitos en los casos de Monex y Soriana”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Afina IFE detalle de convenio con RFE: Adelantó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 

(IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, que la próxima semana concluirán el anexo técnico-administrativo respecto al 
convenio entre la instancia y el Registro Federal de Electores (RFE) para campañas de actualización y publicación de 

documentos sobre el proceso del 7 de julio del 2013. Para cada proceso electoral, el IEEH y RFE diseñan un convenio de 
colaboración para estimar costos respecto a los temas de actualización de credenciales para votar, cartografía, exhibición 

de micas, depuración en listados nominales, insaculación y notificaciones, así como servicio Ifetel. “Estamos en la última 

revisión, ya teníamos un avance importante, por ello estamos en contacto con el vocal ejecutivo del IFE, José Luis 
Ashane, además de las áreas del RFE para vincularnos de manera integral y concluir en la próxima semana”. Según el 

secretario general del órgano, Francisco Ortega Sánchez, la cifra aproximada del anexo financiero asciende a 3 millones 
260 mil pesos. El consejero presidente informó que en días pasados solicitó a las autoridades electorales un análisis 

puntual con otras entidades para conocer los anteproyectos económicos, referente a este convenio de colaboración. Pese 

a que los datos varían en razón de territorio o población, consideró que la cantidad previamente mencionada es 
adecuada para el desarrollo de los comicios locales. Este convenio establece una campaña de actualización de 

credenciales de elector, implementación de programa de detección de duplicados, programa de límites seccionales y 
municipales, exhibición de listados nominales, impresión de cartas de notificación a ciudadanos insaculados, publicación 

del padrón electoral, cartografía, entre otros documentos. A más tardar el 15 de enero, reiteró el titular del IEEH, el 
acuerdo estará listo, que será firmado por el secretario ejecutivo nacional del IFE y el vocal ejecutivo del IFE en la 

entidad. Por su parte la vocal del RFE en Hidalgo, Ana Alicia Hoyo Chalit, señaló que el anexo técnico expone un 

estimado de costos para estas actividades, por ello el Consejo General del IEEH revisa esta documentación y propone 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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modificaciones. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-IEE comienza acercamiento con partidos políticos: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), 
integrado por siete personas, comenzó la visita a las sedes de los siete partidos políticos oficiales de Hidalgo con miras a 

las elecciones locales de 2013, las primeras votaciones que tendrá que organizar este recién elegido equipo de trabajo.  

El primer acercamiento se registró este lunes a las instalaciones del Partido del Trabajo (PT). Tal y como lo había 
declarado el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, los consejeros electorales iniciaron su ciclo de visitas a las 

sedes estatales de los institutos políticos con registro ante el Consejo General del IEE. “El objetivo de las visitas es lograr 
un acercamiento con las dirigencias y conocer cuál es la visión de los partidos políticos hacia el Instituto Estatal Electoral, 

hacia los nuevos consejeros, y que áreas de oportunidad visualizan dentro del Organismo”, detalló el consejero 

presidente.  Asimismo, los consejeros buscan identificar temas de interés para los partidos en los cuales ambas instancias 
puedan realizar aportaciones de manera conjunta, así como conocer que esperan del trabajo y desempeño del 

recientemente renovado consejo general. Ayer, los consejeros fueron recibidos en la sede estatal del PT por una comisión 
encabezada por sus dirigentes Arturo Aparicio Barrios, Comisionado Político Nacional y Mariano Torres L’estrade, 

coordinador estatal. (redacción, página 11) 

Independiente-Realiza sondeo en sedes de partidos políticos: Consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) 
iniciaron visitas a las sedes de los siete partidos políticos, para conocer la visión que cada instituto tiene hacia el órgano 

público. La idea de estos recorridos es lograr acercamiento con las dirigencias y saber qué áreas de oportunidad conciben 
para mejorar el trabajo del IEE. Buscan identificar temas de interés y realizar aportaciones conjuntas, así como conocer 

lo que espera del trabajo y desempeño del nuevo consejo general. La primera visita fue al Partido del Trabajo, donde los 

siete consejeros fueron recibidos por los dirigentes Arturo Aparicio Barrios y Mariano Torres L’estrade. Esta semana 
continuarán recorridos en otras sedes partidistas. El pasado 15 de noviembre rindió protesta ante el pleno del congreso 

local el nuevo consejo general del IEE, por unanimidad fue nombrado Mario Pfeiffer nuevo presidente. La instalación del 
organismo será el 15 de enero, con lo que arrancarán trabajos correspondientes al proceso electoral 2013 para renovar al 

poder Legislativo.  (redacción, página 05) 

Síntesis-IEE Visita a Partidos: Al acudir a las instalaciones del Partido del Trabajo, los consejeros del Instituto estatal 
Electoral (IEE) iniciaron su ciclo de visitas a las sedes de los siete partidos políticos con registro ante dicho organismo. El 

objetivo es lograr un acercamiento con las dirigencias y conocer cuál es la visión de los partidos hacia los nuevos 
consejeros, y qué tareas de oportunidad visualizan dentro del organismo. (Redacción, página 03) 

Uno más Uno-Consejeros visitan partidos políticos: Tal y como lo había declarado el Consejero Presidente Lic. 

Mario Ernesto Pfeiffer Islas, el día de hoy las y los Consejeros Electorales iniciaron su ciclo de visitas a las sedes estatales 
de los 7 Partidos Políticos con registro ante el Consejo General del IEE. El objetivo de las visitas es lograr un 

acercamiento con las dirigencias y conocer cuál es la visión de los Partidos Políticos hacia el Instituto Estatal Electoral, 
hacia los nuevos Consejeros, y que áreas de oportunidad visualizan dentro del Organismo. Asimismo se busca identificar 

temas de interés para los partidos en los cuales ambas instancias puedan realizar aportaciones de manera conjunta, así 

como conocer que esperan del trabajo y desempeño del recientemente renovado Consejo General. Como primera visita, 
el día de hoy las y los Consejeros Electorales fueron recibidos en la sede estatal del Partido del Trabajo por una comisión 

encabezada por sus dirigentes el Ing. Arturo Aparicio Barrios, Comisionado Político Nacional y por el Lic. Mariano Torres 
L'estrade, Coordinador Estatal. De igual forma en esta misma semana corresponderá visita a la sede del partido 

Movimiento Ciudadano. (Redacción, página 05) 

Plaza Juárez-Consejeros electorales visitan sedes de Partidos Políticos: Tal y como lo había declarado el 
Consejero Presidente Lic. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, el día de hoy las y los Consejeros Electorales iniciaron su ciclo de 

visitas a las sedes estatales de los 7 Partidos Políticos con registro ante el Consejo General del IEE. El objetivo de las 

visitas es lograr un acercamiento con las dirigencias y conocer cuál es la visión de los Partidos Políticos hacia el Instituto 
Estatal Electoral, hacia los nuevos Consejeros, y que áreas de oportunidad visualizan dentro del Organismo. Asimismo se 

busca identificar temas de interés para los partidos en los cuales ambas instancias puedan realizar aportaciones de 
manera conjunta, así como conocer que esperan del trabajo y desempeño del recientemente renovado Consejo General. 

Como primera visita, el día de hoy las y los Consejeros Electorales fueron recibidos en la sede estatal del Partido del 
Trabajo por una comisión encabezada por sus dirigentes el Ing. Arturo Aparicio Barrios, Comisionado Político Nacional y 

por el Lic. Mariano Torres L'estrade, Coordinador Estatal. De igual forma en esta misma semana corresponderá visita a la 

sede del partido Movimiento Ciudadano. (Redacción, página 5a) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Dispuesto PRD a trabajar por la sociedad, con EPN: Hay disposición del PRD para lograr resultados 

positivos en México, luego de la firma del acuerdo con el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, adelantó el 

diputado local Ramón Flores Reyes. Estimó que la posición de su instituto político es pública, ya que no está dando un 
cheque en blanco o confianza absoluta, pero la definición es participar con el gobierno federal a través de una agenda 

nacional en temas trascendentes a favor de los mexicanos, ya que los perredistas no pueden tener una posición de 
ultranza. La posición y firma del acuerdo abonará al bienestar social, en este sentido el gobierno de Enrique Peña Nieto 

debe hacer bien su trabajo y entregar resultados. Aclaró que “el deseo es que salgan bien los proyectos en los distintos 
rubros; el gabinete será calificado según su desempeño”. (Alberto Quintana, página 08) 

Crónica-Aplaude el PVEM la voluntad de federación: Celebró el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista 

(PVEM), Jorge Malo Lugo, el denominado Pacto por México, encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto y líderes 
nacionales del PRD y PAN, pues vislumbra un cambio en la forma de gobernar, de manera  plural, democrática, con base 

en consensos y atención al diálogo. “Este pacto refleja que Peña Nieto, surgido de la coalición con PVEM y PRI, está 

comprometido con la democracia, por ello reconozco que haya sobresalido la madurez política entre los dirigentes del 
PRI, PAN y PRD, pues debe prevalecer el  interés de México y no de particulares”. Sostuvo que ninguna fuerza política 

por sí sola impulsará lo que realmente necesita el país, como reformas o estrategias de desarrollo, por ello la importancia 
de conjuntar esfuerzos. Respecto a los disturbios del pasado 1 de diciembre, provocados por un grupo de jóvenes, el 

líder ecologista señaló, “no es el camino para mostrar desacuerdo y condeno las afectaciones a comercios e 
infraestructura turística, por ello exijo al mismo tiempo que se aplique la ley por estos reprobables hechos”. (Gabriela 

Porter, página 08) 

Crónica-Otorgan panistas del estado respaldo a Pacto por México: Para el dirigente estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), Alejandro Moreno, el denominado Pacto por México no es algo simulado, pues el objetivo es emitir un 

mensaje de unidad nacional para promover el desarrollo. “Este pacto incluye diversas propuestas del PAN, si en su 

momento cuando fuimos gobierno los demás partidos hubieran tenido esta disposición, por ello el partido no detendrá el 
desarrollo del país, siempre pondrá de su parte para tener una mejor nación, para nosotros no es una simulación”. Aclaró 

que estar a favor del desarrollo y los consensos no significa que Acción Nacional abandonará sus causas partidistas: ser 
oposición crítica y vigilante. “Hoy tenemos un país distinto a la de otra época, en este periodo como gobierno logramos 

un avance importante, ahora será una posición diferente la que jugará el PAN”. Por otro lado, el Comité Directivo Estatal 
albiazul presentó formalmente a Rubén Alvarado Castillo como nuevo secretario de Acción Juvenil en Hidalgo, quien a 

partir de esta fecha será responsable de formar cuadros jóvenes. “Acción Nacional en Hidalgo tiene a un nuevo 

integrante, un joven que representará a todos los panistas juveniles activos y adherentes, por lo que la responsabilidad 
que hoy lleva se verá reflejada con su trabajo en todo el estado, las nuevas generaciones con la filosofía humanista que 

lo caracteriza, esa debe ser la principal tarea”, precisó Moreno Abud. Por su parte Rubén Alvarado reiteró que el principal 
objetivo será atraer a jóvenes en filas panistas, a fin de formar una nueva generación de políticos. (Gabriela Porter, 

página 08) 

Crónica-Anuncia sol azteca probable desbandada: De acuerdo con información difundida por algunos militantes del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) de Ixmiquilpan, antes de que concluya el año quedaría abandonando este 

instituto político para adherirse oficialmente al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Será en este mes cuando 

aproximadamente 300 militantes perredistas asociados con la corriente “Perredistas Democráticos”, junto con su líder 
moral José Manuel Zúñiga Guerrero, abandonen al sol azteca. Los militantes salientes buscarían su afiliación inmediata a 

Morena, para así consolidarse en Ixmiquilpan y continuar con los ideales del ex candidato presidencial Andrés Manuel 
López Obrador. El ex alcalde José Manuel Zúñiga confirmó la desbandada amarilla, asimismo dijo confiar en que sin 

mayores trámites Morena obtendrá su registro como partido. Recordó que en recientes fechas militantes adheridos a su 
corriente partidista se reunieron para definir su futuro político, pues durante años comulgan con AMLO. En este mismo 

encuentro decidieron dejar al PRD para continuar con el nuevo proyecto a escala nacional, a fin de tener mayor presencia 

y representatividad en los diferentes estados de la república. “En el momento que Morena obtenga su registro como 
partido, nosotros efectuaremos los trámites correspondientes para despedirnos del PRD y salir por la puerta delantera”, 

expresó. El ex munícipe aún perredista dijo que al interior de sol azteca, lamentablemente, existen diferentes corrientes 
donde sus líderes o dirigentes únicamente velan por sus intereses personales y no para el trabajo ciudadano o partidista. 

Indicó que esta situación llevó a que en el instituto político al que todavía pertenece exista un divisionismo  donde 

difícilmente se puede convivir y unificar criterios, mucho menos pensar en proyectos conjuntos. Mientras se concreta el 
proyecto de Morena, gente de José Manuel Zúñiga ya trabaja para una posible afiliación en diferentes comunidades y 

colonias de esta demarcación. En tanto es aceptado o no el registro como partido político del Morena, José Manuel 
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Zúñiga adelantó que ya efectúan labores encaminadas a la afiliación en comunidades rurales e indígenas de este 

municipio. “Hemos tenido favorable respuesta, muy buen ánimo de la gente, porque sin perder nuestros principios y 

formación de izquierda refrendamos el compromiso de seguir apoyando el desarrollo de la democracia”. Cabe subrayar 
que desde hace varios meses iniciaron los diálogos para dejar al sol azteca y así adherirse próximamente a Morena. 

(Hugo Cardón, página 10) 

Crónica-Remodelación de oficinas perredistas, sin anomalías: Descartó el presidente del Comité Ejecutivo Estatal 
(CEE) del Partido de la Revolución Democrático (PRD), Arturo Sánchez Jiménez, existencia de irregularidades financieras 

respecto al proceso de remodelación en sus oficinas, pues fueron aportaciones de militantes y recursos del organismo lo 
que solventó esta obra. Aclaró que la mayor aportación económica fue de las cuotas obligatorias de diputados locales del 

sol azteca, lo cual representa el 15 por ciento, respecto al sueldo mensual. “La mayor parte que se utilizó fueron de las 
cuotas por parte de los cuatro diputados locales, ellos adelantaron las cuotas hasta el último mes de ejercicios: 

cumplieron hasta agosto del próximo año, además utilizamos recursos adicionales por parte de los simpatizantes”. En 

promedio, un legislador local hidalguense obtiene 45 mil pesos mensuales por actividades legislativas, por ello el 15 por 
ciento para cuotas de perredistas representa aproximadamente 6 mil 750 pesos. “En los próximos 15 días reinauguremos 

las oficinas, actualmente llevamos un avance del 90 por ciento, por ello no puedo dar la cifra exacta de cuanto gastó el 
PRD en estas obras”. En enero de este año comenzó la rehabilitación de las oficinas perredistas, ubicadas en la colonia 

Javier Rojo Gómez, con la intención de modificar y modernizar la imagen del partido, el proyecto consideró la reparación 

de fachadas, interiores, escalones, ventanas e incluso la posible construcción de una sala de juntas para conferencias de 
prensa o convenciones. Finalmente, sostuvo que el presupuesto para estas acciones fue ajustado, por ello descartó que 

la dirigencia del PRD accediera a recursos extraordinarios. (redacción, página 10) 

Milenio-Nombran a consejera de Morena como secretaria de alianzas del PRD: El Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en Hidalgo creó una nueva Secretaría que se encargará de las Relaciones Políticas y Alianzas que 

estará controlada por Mily Martínez Galindo, quien también funge como consejera estatal en el Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), a pesar de que la organización busca separarse de cualquier partido y alzarse como 

una nueva institución política en México.  Desde octubre del 2011, el nombre de Mily Martínez Galindo apareció por 
primera vez en las listas de Morena cuando fue nombrada como integrante del Consejo Consultivo de la organización 

ciudadana.  A más de un año después de ese nombramiento, la perredista aún se encuentra como integrante del 

Movimiento de Regeneración Nacional en Hidalgo, ya que en la página de Internet 
http://www.morenahidalgo.org.mx/?page_id=48, Martínez Galindo aparece con el cargo de consejera estatal por el 

distrito I de Huejutla de Reyes.  A pesar de que el líder de Morena y ex candidato presidencial por las izquierdas, Andrés 
Manuel López Obrador, aseguró que no promoverá la salida de militantes del PRD para irse a Morena, la ahora secretaria 

de Relaciones Políticas y Alianzas apoya a ambas organizaciones, una política y la otra ciudadana que busca una 
oportunidad para volverse partido político.  En el séptimo consejo estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

realizado el pasado domingo, Mily Martínez tomó protesta como titular de la Secretaría de Relaciones Políticas y Alianzas 

del sol azteca en Hidalgo, oficina que ese mismo día fue creada por votación del segundo pleno ordinario.  En su visita a 
Hidalgo, el pasado 22 de octubre, el ex candidato presidencial López Obrador, en la instalación del Comité Ejecutivo del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, aceptó que será difícil que Morena pueda protegerse de 
infiltrados de partidos como el Revolucionario Institucional (PRI) o Acción Nacional (PAN), además del PRD.  “Seguro que 

van a querer los del PRI y PAN meter a sus infiltrados, orejas, que son muy activos que nada más están en eso buscando 

la discordia, sembrado la cizaña, porque esa es su función, pero de todas maneras, se tiene que organizar el movimiento 
y a veces hasta esas orejas que trabajan en el espionaje se van convenciendo. Es difícil, pues no se puede decir tú no o 

tu sí, nos gustaría reservarnos el derecho de admisión, sin duda pero es muy difícil”, declaró el político tabasqueño en su 
visita a Pachuca. (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Contemplará PT estrategias de coalición: En el marco de su consejo político estatal, el Partido del 

Trabajo (PT) reunirá a aspirantes a diputados locales para analizar coaliciones y afinar la estrategia rumbo a la elección 
de 2013. La sesión será llevada a cabo este sábado a partir de las 11 horas en Mineral del Monte, donde intensificarán el 

trabajo y darán líneas de acción para el próximo proceso, informó Mariano Torres, dirigente del instituto político. Ese día 
habrá propuestas que lleguen de manera espontánea, indicó, aunque será hasta febrero cuando definan las 18 

candidaturas. Estarán ahí algunos “suspirantes”, llegarán representantes de 50 municipios donde hay presencia petista, 

los seis presidentes municipales, síndicos y regidores. “Está todo listo para que el sábado salgamos unidos, preparados y 
fortalecidos. Esto va a ser referente para prepararnos ante cualquier escenario que se presente en 2013”, aseguró en 

entrevista. Sí a coaliciones  Mariano Torres dijo que el PT está abierto a coaliciones con partidos de izquierda, ese será 
el primer escenario que buscarán de cara a la elección para renovar el poder Legislativo en julio del siguiente año. Sobre 
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la posibilidad de aliarse con el PAN, señaló que “ni a la esquina”, porque representa una fuerza política en declive. En 

otro tema, dijo que hasta ahora ningún militante petista salió para incorporarse a las filas de Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), “al contrario, personas se acercaron en busca de afiliación”. (Gerardo Neria, página 
05) 

Independiente-Acatará PAN términos de “Pacto por México”: Abud: Mientras que la dirigencia estatal del PAN 

aseguró que el “Pacto por México” firmado ayer por líderes de las principales fuerzas políticas y el presidente no es una 
simulación, Movimiento Ciudadano (MC) desconoció el acuerdo. El panista Alejandro Moreno Abud dijo que, al menos 

Acción Nacional, acatará las disposiciones del acuerdo político para sacar al país del bache económico, social y de 
seguridad. “Es un mensaje de unidad a la nación que tanta falta nos hace, considero que es sano para el país. El PAN 

nunca va a detener el desarrollo de México, al contrario, pondrá de su parte para tener mayor empleo, infraestructura y 
más cobertura de salud.” Lamentó que hasta ahora y no durante los 12 años de panismo las fuerzas políticas decidieran 

ponerse de acuerdo en temas comunes. En conferencia de prensa para presentar a Rubén Alvarado como nuevo líder de 

Acción Juvenil en el estado, aseguró que habrá resultados a corto plazo, siempre y cuando no sea quebrantada la 
voluntad de los firmantes. MC renuente Por separado, Maricruz García Sánchez, líder del partido naranja, pidió analizar 

con detenimiento las condiciones del documento. Dijo que la decisión de no participar en la firma del pacto vino desde la 
dirigencia nacional. “Nuestro coordinador en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal exigió análisis exhaustivo sobre el 

comienzo del nuevo gobierno”. La comisión operativa de MC se reunirá este 5 y 6 de diciembre en la sede nacional para 

fijar postura en torno al trabajo institucional y político durante los próximos seis años.  (Gerardo Neria, página 05) 

Criterio-Sorprende la exclusión del Pacto; Panal: Heriberto Martínez Santiago, presidente del Partido Nueva Alianza 

(Panal) en Hidalgo, señaló que fue una gran sorpresa no haber sido convocados a la firma del Pacto por México: “Nuestra 
opinión también vale y no es posible que se nos distinga por el peso político: porque lo tenemos”. El líder partidista 

expresó que a unos días de que se tomó protesta al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto (EPN), no se 

visualizan los cambios, pues existen ejecuciones del crimen organizado cotidianamente. En entrevista, refirió que al 
denominado Pacto por México únicamente asistieron partidos del siglo pasado, “pero nosotros tenemos nuevas ideas, y 

son importantes porque somos un partido con registro ante el Instituto Federal Electoral (IFE)”, dijo. Martínez Santiago 
explicó que en el tema de las Reformas educativas que propone EPN en su proyecto nacional, el Panal ya los ha 

considerado y sus legisladores locales y federales en esta materia cuentan con propuestas mucho más avanzadas. 

Respecto a los hechos de violencia del pasado fin de semana, en la toma de protesta de EPN, el panalista insistió en que 
el PRI tiene que entender que la población ha cambiado, que no es la misma que gobernó hace 15 años. “La sociedad es 

participativa, los medios de comunicación son más avezados, existe una mayor apertura en el mundo de la información 
por la injerencia de las redes sociales. Esperamos que el PRI no se vuelva a equivocar”, describió el también maestro, 

quien reconoció que están surgiendo voces a la par de los partidos. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Analiza el PAN alianzas para elecciones de 2013: El PAN ya comenzó a reunirse con partidos de izquierda, 
como el PRD y PT, para analizar los posibles escenarios de alianza en los 18 distritos electorales; asímismo no se descarta 

que se pueda hacer lo mismo con otros institutos políticos. Sin embargo, esto no significa que el blanquiazul haya 
formalizado ya una alianza, informó Luís Baños Gómez, coordinador general de campañas políticas del PAN para la 

elección de 2013. “Trabajamos con las dirigencias del PRD y PT, platicando y analizando exclusivamente cuál es el 

contorno político de cada uno de los distritos y las posibilidades, es decir, que ellos se sumen a nuestros candidatos o al 
revés, que del PAN pueda apoyar a algunos de los suyos”, expresó. Luís Baños aclaró que estos acercamientos no son 

con la intención de sacar ventajas políticas, pues así como se firmó el Pacto por México, en lo local también se necesitaría 
construir alianzas que tengan como objetivo primordial el beneficio de la ciudadanía. “Hoy el PAN está consciente en su 

papel como oposición y en ese sentido le apuesta a construir un mejor México”, finalizó. (Antonio Alcaraz, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Involucran a infantes en procesos sobre políticas públicas: Ashane: Para integrar una agenda 
temática, ante representantes de diversas instancias públicas, sociales, civiles y políticas que orienten hacia la definición 

de políticas públicas que atiendan la expresión entre sectores específicos, el Instituto Federal Electoral (IFE), Delegación 
Hidalgo, realizará el Foro de Análisis sobre los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2012. En ese marco José Luis 

Ashane Bulos, vocal ejecutivo de la Junta local en Hidalgo, explicó que estos espacios serán realizados a escala nacional, 
con el propósito de plantear y definir las estrategias a seguir para ejecutar los resultados de las expresiones de los niños 

y jóvenes que participaron el pasado 29 de abril y así ejercer sus derechos e influir en la transformación de su entorno y 

en el mejoramiento de la calidad de vida de su país. Ashane Bulos pormenorizó que la Consulta Infantil y Juvenil en 
Hidalgo tuvo como objetivo propiciar un espacio abierto a la participación para que niñas, niños y adolecentes de entre 

seis y 15 años, ejercieran su derecho a opinar sobre los temas de mayor interés entre este sector de la población y 
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buscar su inclusión en la agenda pública nacional. Por ello, en esta ocasión, corresponde a Hidalgo realizar este Foro de 

Análisis este 4 de diciembre de 2012, en el Hotel del Valle Inn Pachuca,  a las 10 de la mañana, iniciando con la 

presentación de los resultados en conferencia y posteriormente en mesas de trabajo. Informó instalarán tres mesas de 
trabajo con los temas de mayor interés que arrojó la participación de este sector de la población que engloba el  Derecho 

a Vivir Bien: con mayor seguridad, con bienestar social, con confianza y participación democrática en lo familiar, escolar y 
comunitario. Al respecto, la vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica de la Junta local de Hidalgo, Magdalena 

González Escalona, mencionó que la Consulta Infantil y Juvenil 2012  dejó como resultado la percepción de niñas, niños y 

adolescentes sobre sus condiciones de bienestar en los distintos ámbitos en los que se desenvuelven  y es el punto de 
partida,  para propiciar la reflexión y la toma de una postura sobre su derecho a una vida digna y a participar en el 

mejoramiento de su entorno social. (Gabriela Porter, página 22) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Reduce el índice de violencia familiar: magistrado Paredes: Disminuyeron los delitos de violencia 

familiar en Hidalgo durante 2012, luego de que el Congreso local actualizara la ley en la materia, informó el magistrado e 
integrante de la segunda sala penal del Tribunal Superior de Justicia del estado, Julio Paredes Salazar. En lo que va del 

año sólo se registró un total de 71 denuncias por este delito, cuando en 2011 fueron mil 144, lo que representa una clara 

tendencia a la baja en los 17 distritos judiciales hidalguenses. Las estadísticas provienen de la Coordinación General de 
Planeación y Programas de la Comisión, Adscripción y Creación del Nuevo Órgano del Consejo de la Judicatura. En la 

figura de delitos básicos contempla sanciones de seis meses a tres años sin derecho a fianza a quienes cometan 
agresiones físicas o morales de padres a hijos o viceversa. Para sancionar este ilícito es necesario que los involucrados 

habiten el mismo lugar. Es importante destacar que esta figura de violencia familiar antes requería que las agresiones 

fueran reiteradas, pero a partir de la reforma a la ley familiar cambió y ahora basta con una sola vez para proceder. 
Recordó que la reforma se efectuó en marzo del  2011 por parte de los diputados locales, lo que fortaleció y protegió 

desde entonces más al núcleo familiar. Señaló que para evitar reincidencias en este tipo de actos estableció la legislación 
un tratamiento sicológico para quien comete estos abusos, por lo cual es una obligación para regenerar el tejido social y 

relaciones entre familiares. Respecto a la denominada “violencia equiparada”, registrada entre parejas que viven en unión 
libre, establece sanciones por daño físico y moral de seis meses hasta cuatro años de prisión. “A través del derecho penal 

es como sancionamos estas conductas y el estado considera que debe corregir de forma plural o individual para inhibir 

estos delitos”. El magistrado explicó que en el ámbito familiar se crean diferentes delitos y cuenta con un catálogo que 
protege el vínculo que es la célula más importante de este sector. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Busca gobernador seguridad para los paisanos que viajan: La comunidad de Cocineras, perteneciente al 

municipio de Chilcuautla, será sede para dar el banderazo de inicio al programa Bienvenido Hidalguense, evento donde 
se espera la presencia del gobernador Francisco Olvera Ruiz. Está programado para este martes en punto de las 10 de la 

mañana, acto al que fueron invitados los alcaldes de la región Valle del Mezquital, considerada como el sitio con mayor 
índice de migración en el estado y el país. De acuerdo con algunos funcionarios estatales, el programa Bienvenido 

Hidalguense contempla la instalación de 20 módulos de atención jurídica, de salud y seguridad, ubicados en diferentes 

puntos de la huasteca y el Valle del Mezquital. Según los datos con que cuenta la Coordinación de Apoyo al Hidalguense 
en el Estado y el Extranjero, junto con el Instituto Estatal de Migración (IEM) y la Secretaría de Relaciones Exteriores 

(SRE), para este año podrían arribar entre 10 y 12 mil migrantes hidalguenses, número similar que el del año pasado. 
Esta cifra podría variar, debido a que existe cierta incertidumbre por parte de los migrantes, pues los acercamientos que 

han sostenido con los clubes y organizaciones de migrantes, sus presidentes sostienen que algunos de ellos desean 
quedarse algunos días más. Hace dos años las leyes antiinmigrantes que entraron en vigor en diferentes estados de la 

Unión Americana propiciaron que un mayor número de migrantes regresará al país vecino; sin embargo, con la reelección 

del presidente Barack Obama, ahora existe cierto hermetismo sobre el regreso de los connacionales. De acuerdo con la 
información proporcionada por la titular de la Coordinación General de Apoyo al Hidalguense en el Estado y el Extranjero, 

Erika Saab Lara, generalmente se piensa que Ixmiquilpan es el municipio con mayor número de migrantes expulsados en 
la región; no obstante, de acuerdo con los últimos datos registrados, es el municipio de Tasquillo donde suele 

presentarse con mayor frecuencia este fenómeno. Cabe mencionar que en lo que va de este año, un aproximado de 100 

migrantes hidalguenses ha fallecido en los Estados Unidos, mientras 140 migrantes más se encuentran recluidos en 
diferentes centros penitenciarios de la Unión Americana; por otra parte, cuatro paisanos más permanecen desaparecidos. 

(Hugo Cardón, página 04) 
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Crónica-Recorre mandatario estatal dependencias: Continúa el gobernador hidalguense José Francisco Olvera Ruiz 

con sus recorridos por las secretarías del estado, en esta ocasión, acompañado de Geraldina García Gordillo, el 

mandatario estatal visitó las oficinas que albergan a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), ubicadas en el bulevar 
Felipe Ángeles de la ciudad de Pachuca. Durante esta visita Olvera Ruiz saludó a las y los trabajadores de la dependencia 

gubernamental, quienes día a día se desempeñan dentro de sus áreas para cumplir los distintos objetivos trazados en la 
administración que encabeza, particularmente en favor del desarrollo de las comunidades más desprotegidas. Además 

estuvieron presentes el subsecretario de Programas Sociales, René Escamilla Martínez; el subsecretario de Desarrollo 

Humano y Social, Fernando Hernández Ramírez; así como el coordinador de la estrategia Beneficios, Juan José Tapia 
González. Esta labor forma parte de los recorridos que realiza Olvera Ruiz al cierre del presente año por las instituciones 

que integran el Poder Ejecutivo de Hidalgo. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Finaliza ASEH con revisión a la cuenta pública de 2010: Concluyó la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH) las revisiones a cuentas públicas 2010 de ex presidentes municipales, informó el titular del organismo, 

Rodolfo Picazo Molina. A la fecha registra un avance del 98 por ciento en los 84 ayuntamientos, el dos por ciento faltante 
compete al informe de resultados, que en breve presentará ante el Congreso local. Picazo Molina recordó que la fecha 

límite para entregar dichos resultados es febrero 2013, por ello será la propia Legislatura la que defina si en estos días se 
presentan observaciones a los ex alcaldes. Puntualizó que los cursos de capacitación aplicados a los ex funcionarios 

tienen resultados positivos, ya que el número de observaciones fue menor con relación a otros años. Por tanto la ASEH 

consideró que es aceptable la implementación de estas actividades a los funcionarios de las presidencias municipales, 
pues permite tener una tendencia a la baja en documentaciones. Expresó que las observaciones tradicionales fueron 

menos, pero se incrementaron en otras, donde la presentación de las cuentas públicas era de forma normal sin cumplir 
con las reglas, requisitos o procedimientos administrativos. En este contexto, una vez que se presenten los resultados en 

el Congreso estatal se darán a conocer públicamente qué ex presidentes municipales no comprobaron los recursos 

públicos de su último año de administración. Respecto a los actuales alcaldes, a la fecha los ayuntamientos de Yahualica, 
Singuilucan y Progreso no presentaron sus informes trimestrales ante la ASEH, por tanto será en el 2013 cuando se 

informe de estos resultados. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Confirman déficit de seguridad en Tepeji: Manuel Martínez Zepeda, encargado de la Secretaría de 

Seguridad Pública y Tránsito municipal de Tepeji del Río, reconoció que hacen falta más elementos en la corporación 

policiaca para cumplir con la expectativa en materia de seguridad y prevención como lo demanda la sociedad. Al 
comparecer en días recientes ante integrantes de la Comisión de Seguridad Pública de la asamblea municipal, el 

funcionario espera que el año que entra se refuerce el cuerpo de seguridad. Lo anterior, dijo, de cara a atender el 
problema de inseguridad que admite existe en algunas comunidades del municipio. La postura del funcionario, se dio tras 

los cuestionamientos de algunos regidores, en el sentido de que es necesaria la contratación de más oficiales de 

seguridad. Tras coincidir con algunos regidores, Martínez Zepeda informó que en los últimos días han ingresado cinco 
solicitudes de igual número de personas que desean ser parte de la corporación. Dijo que varios de ellos ya fueron 

contratados, (mujeres y hombres) cuya primera encomienda ha sido el que den vialidad en calles céntricas del municipio. 
En otro tema, el jefe policiaco adelantó que para 2013 instalarán cámaras de video vigilancia en lugares estratégicos de 

Tepeji del Río como medida para abatir la incidencia delictiva. Precisó que en una primera etapa, se prevén instalar un 

total de ocho, mientras que en una segunda etapa, 15 más, hasta llegar a 32. Para este proyecto, señaló que se realizan 
los estudios para determinar los lugares donde podrían quedar asentadas las cámaras. En cuanto al parque vehicular de 

la corporación que encabeza, dio a conocer que varias unidades (patrullas) han salido de circulación puesto “ya 
cumplieron la vida útil” que dijo equivale a los seis años, como lo ordena la legislatura en materia de seguridad. El jefe 

policiaco aseguró que los vehículos no están en óptimas condiciones para el uso de la corporación.  Manuel Martínez, dijo 
que actualmente se encuentran en reparación un total de cinco unidades, las cuales espera que pronto entren 

nuevamente en operación. Durante la comparecencia del encargado de seguridad pública, en el marco de la glosa del 

informe de gobierno, los regidores le pidieron poner orden en cuestión de vialidad. Por ejemplo el caso vial cerca del 
mercado, dado el amplio flujo vehicular, particularmente los días lunes, con motivo del tianguis semanal. Además de que 

muchos comerciantes, según los regidores, se dan el lujo de apartar espacios para sus vehículos, valiéndoles de los 
daños a terceras personas.  Claves Denuncia civil - En los últimos meses la agrupación “Ciudadanos de Tepeji por la 

Seguridad” ha cuestionado el clima de inseguridad, el cual se ha visto reflejado en robos y asaltos a comercios y 

transeúntes. - Lo anterior se lo atribuyen a la falta de un plan integral de seguridad pública en la localidad, orientado a 
hacer frente a la incidencia delictiva. - La agrupación que representa la ciudadana Maricruz Santillán Monroy, ha 

denunciado del mismo modo indiferencia del gobierno municipal para afrontar el fenómeno delictivo en esta 
demarcación. (José Martín Anaya, página 26) 
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Milenio-Calero presenta muerte cerebral: Una semana después de sufrir una trombosis cerebral, al ex arquero de 

los Tuzos y de la selección colombiana le fue diagnosticada muerte cerebral, daño irreversible. Con grandes reflejos, una 

recia personalidad y capacidad de liderazgo, Miguel Calero fue el emblema del Club Pachuca en la última década, al 
conquistar cuatro títulos de liga y cinco torneos internacionales. “Después de haberle realizado los estudios y análisis 

correspondientes hace unos momentos, informamos que el Director Técnico de Porteros del Grupo Pachuca, Miguel Ángel 
Calero Rodríguez, presenta muerte cerebral. A partir de este momento continuará en terapia intensiva bajo medidas de 

soporte vital”, informó el club hidalguense mediante un comunicado. El pasado 25 de noviembre, el guardameta 

cafetalero fue trasladado de emergencia en helicóptero al Centro Médica Sur de la Ciudad de México, donde fue 
reportado como delicado, pero tuvo una ligera mejoría. Seis días después, el 1 de diciembre, tras mantener una 

condición neurológica deprimida, Calero fue sedado nuevamente ante el aumento del edema cerebral como consecuencia 
de la trombosis. “Mientras el edema no ceda, la situación será inestable”, dijo en ese momento el médico Édgar Nathal, 

sobre el ex jugador de 41 años de edad.  Ayer por la tarde, Calero tuvo una retrombosis y enfrentó el punto más trágico 
desde su hospitalización, el cual, a la postre, provocó la muerte cerebral, también llamada muerte encefálica, que se 

define como el cese completo e irreversible de la actividad cerebral. En septiembre de 2007, el guardameta ya había 

sufrido una trombosis venosa en su brazo izquierdo debido a una vieja operación. Esta dolencia lo mantuvo fuera de las 
canchas por un semestre y, a la postre, obligó su retiro de las canchas. En ese entonces estuvo a punto de perder su 

brazo. Con el nombramiento de Caballero como timonel de los mineros, El Cóndor fue ascendido a entrenador de 
porteros del primer equipo, cargo que no logró ejercer.  El dato La familia del cóndor, tras conocer que el daño era 

irreversible, decidió donar los órganos del emblemático arquero. El legado del cóndor Con el cuadro centenario, el 

nacido en Ginebra, Valle de Cauca, jugó 8 años y disputó más de 300 partidos. En ese tiempo se proclamó campeón del 
futbol mexicano en cuatro ocasiones, en los torneos de invierno 2001, Apertura 2003, Clausura 2006 y 2007. Además, 

conquistó el máximo título internacional obtenido por un club nacional, la Copa Sudamericana 2007; un tricampeonato de 
la Confederación de Futbol de Norte, Centroamérica y el Caribe (Concacaf), y la primera edición de la Súper liga 

Norteamericana. (Higinio Robles, página 08 La Afición) 

Independiente-Reorganizarán 5 mil créditos de vivienda por déficit de 120 mdp: Con cartera vencida que 
asciende a 120 millones de pesos, la Comisión Estatal de Vivienda (Cevih) pretende restructurar 5 mil créditos para 

facilitar su liquidación. El titular Jesús Romero Quintanar informó que la intención es recuperar “lo más que puedan” para 
beneficiar a otros solicitantes, ya que se trata de créditos revolventes. Los préstamos que otorgó la Cevih hace 12 años 

llegaron al límite previsto, por esta razón el organismo ofrece regularizar al plazo que el subsidiado elija. Quienes 

cumplan oportunamente obtendrán facilidades para escriturar. “Muchos tienen la posesión pero no la propiedad, por 
tanto el beneficiario no tiene certeza jurídica sobre el inmueble”. El programa de regularización es llevado a cabo en San 

Felipe Orizatlán, Huejutla, Cuautepec, Singuilucan y Mixquiahuala. La meta este año son 2 mil viviendas y el resto en 
2013, abundó en entrevista. “Hemos encontrado que por la situación económica o por la falta del proveedor un buen 

número de acreditados dejaron de pagar, eso significa que la deuda crece por intereses moratorios y, además, dejemos 

de ayudar a más personas.” Por esta razón, el gobernador instruyó apoyar en dos sentidos: reestructurar la deuda con 
nuevo plazo y, según el comportamiento del acreditado, reconsiderar pago de réditos. Pese a que a la Cevih no tiene 

saldo total acumulado de los 5 mil créditos, la cartera vencida asciende a 120 millones de pesos. Al liquidar el préstamo, 
el organismo de viviendas estatal ofrece descuentos superiores a 80 por ciento en expedición de escrituras. El programa 

aplica solo para viviendas de interés social. Hasta ahora el estado no aplica acciones penales contra morosos, aunque es 
la última alternativa para recuperar recursos, subrayó Jesús Quintanar. (Gerardo Neria, página 03) 

Criterio-Hidalguenses buscan hueso en Gobernación: Dentro de los cuatro mil funcionarios federales que se 

encuentran “a un tris” de ser despedidos por el cambio de administración, ya se observan decenas de hidalguenses en 
espera de una oportunidad. Políticos, “amigos de toda la vida”, familiares lejanos, en fin, son muchos quienes se 

encuentran en las inmediaciones de la Secretaría de Gobernación, lo mismo que en las oficinas que ocupaba el ex 

gobernador Miguel Osorio en la zona de Polanco. Mientras esto sucede con las personas de poca cercanía con Osorio 
Chong, los integrantes de su equipo todavía hacen largas esperas para saber su situación. Una lucha interna se desarrolla 

al interior de la dependencia en búsqueda de lugares claves, tal como el Cisen, que sería ocupado por Eugenio Ímaz 
Gispert; sin embargo, la ausencia de perfil lo tiene contra la pared ante otras propuestas. Junto a este puesto clave se 

encuentran otras instancias que son disputadas con políticos de toda la confianza del presidente Enrique Peña, quien 
anoche nombró a un mexiquense en la subsecretaría de Gobierno. Dentro de otro esquema de menor rango se 

encuentran, en espera de un cargo administrativo, personas cercanas que realizan tareas de gestión y movilización, 

primordialmente aquellos que fueron funcionarios durante su gobierno y que viajaron con él a la Ciudad de México y lo 
han acompañado desde entonces. (Jorge Martínez, página 04) 
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Milenio-Pachuca quiere ser incluyente también: La presidenta del Sistema DIF de Pachuca, Gabriela Castañeda de 

García, indicó que están en pláticas con el municipio de Tizayuca para implementar un proyecto similar al de esa 
demarcación, la cual se convirtió en el primer municipio en todo el país en ser incluyente con las personas discapacitadas. 

“Hemos tenido el acercamiento con Tizayuca respecto a ese proyecto por medio de la presidenta del DIF(...) estamos 

trabajando juntas en la Red (Mexicana de Ciudades Amigas de la Infancia), dentro de la comisión que la presidimos pero 
ellos nos apoyan en forma de suplencia”. Hace un par de semanas, Tizayuca cumplió con los parámetros del Modelo de la 

Red Nacional para la Prevención de la Discapacidad, con lo cual se reconoció que son 100 por ciento incluyentes con este 
sector de la población. Dentro de los parámetros que mide la Red están el derecho a la salud, la educación, la 

rehabilitación, al trabajo, a la sensibilización, a la participación política, a los servicios sociales y a la recreación. La 

responsable del DIF Pachuca indicó que ya buscaron el contacto con sus homólogos de Tizayuca por medio de otra Red, 
la Mexicana de Ciudades Amigas de la Infancia que también estipula espacios para los niños dentro de las ciudades, con 

lo cual buscan sumar los lugares destinados a los discapacitados. “Este fue un proyecto que ellos nos compartieron, no 
nada más es nuestro municipio, sino es algo que se quiere replicar en todos los municipios de la Red”. En las primeras 

pláticas con Tizayuca se dio el intercambio de información, sobre todo de los contactos con la Red Nacional para la 
Prevención de la Discapacidad para así cumplir con todos sus parámetros adaptando a la capital para tal efecto. “El los se 

están apoyando con una organización para desarrollar una estrategia, nos compartieron esa información para que nos 

incorporemos a ese proyecto, nos están dando la información de los contactos para implementarlo”. Pachuca sería el 
primer municipio que replicara el modelo de Tizayuca, el cual al mediano plazo debería de ser copiado por otros 

ayuntamientos, tal y como lo propuso el gobernador Francisco Olvera, al momento de ponerlo en marcha con el entonces 
secretario de Salud, Salomón Chertorivsky. Este proyecto estaría a cargo, en primera instancia, del área de Protección de 

la Niñez, que también se encarga de adoptar las medidas para el mejoramiento de los espacios públicos para los niños y 

niñas pachuqueñas. “La coordinadora del DIF municipal lo tiene de lo que es Protección a la Niñez, quien también se 
encarga de ‘Pachuca amiga de la infancia’, de toda la información con lo cual se trabaja”. Una vez que se concreten los 

primeros contactos con la Red Nacional para la Prevención de la Discapacidad se estará pasando a los siguientes pasos, 
que incluyen las participaciones de diversas dependencias del municipio para concretarlo. “Por supuesto es importante la 

Secretaría de Obras Públicas y la parte de Tesorería, porque conlleva una inversión, de presupuesto para llevarlo a cabo 
de manera correcta. La intención es ahorita es que Pachuca sea una ciudad que de ahora en adelante sea incluyente, 

para lo cual se involucre al secretario de Obras Públicas para que en todas las licencias de ahora en adelante se tomen 

en cuenta ciertas cosas (como rampas o accesos especiales)”. Otra parte importante para concretar este proyecto es el 
apoyo del DIF Hidalgo, del cual recibirían asesoría solamente, pues todo lo demás correría a cargo del municipio, por lo 

cual requieren de ese tipo de apoyo. “La relación con el DIF estatal hay una gran comunicación, además de que debemos 
de apoyarnos pues soy nueva en esta situación de la asistencia social y no nada más es la señora Guadalupe (Romero de 

Olvera) quien me ayuda, sino todos sus directores. Siempre se ha reunido con nosotros, es una gran relación para estos 

temas”.  Claves Para saber - En el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, la Secretaría de Salud informó 
que tiene el programa “Arranque Parejo en la Vida” para prevenir problemas con los recién nacidos. - Se trata de 

identificar y tratar el Hipotiroidismo Congénito, padecimiento que si no se detecta a tiempo puede ocasionar discapacidad 
física y mental. - Esta prueba se realiza en 15 hospitales del sector salud en la entidad y se aplica a todos los niños recién 

nacidos. - Este sector de la población en Hidalgo está compuesto por alrededor de 150 mil hidalguenses que representan 

a 5.6 por ciento de los habitantes del estado. (Alejandro Suárez, página 08) 

Independiente-Recomiendan a ayuntamiento mejoras en gestión de adquisiciones: El Bufete de Consultoría 

Aplicada (BCA) recomendó a la alcaldía capitalina verificar procesos de adquisiciones, pues prevalece la contratación 
mediante adjudicación directa, además la comprobación de recursos. A través de informe realizado a la Secretaría de 

Administración municipal, el despacho detectó dichas situaciones, entre otras, las cuales exhortó solventarlas para mejor 

funcionamiento de la gestión pública. En adquisiciones durante este año, el bufete encontró que prevalece la 
adjudicación directa en licitaciones realizadas por dicha dependencia municipal, “esto contraviene las disposiciones 

normativas, además de carecer de documento que deben integrar el expediente, en fundamento de aplicación en 
materia”. En anteriores ocasiones, el titular de la Secretaría de la Contraloría estatal, Juan Menes Llaguno indicó que los 

alcaldes violan repetidamente la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público al realizar 

adjudicaciones directas en licitaciones. Dijo que la dependencia mantiene vigiladas aquellas municipalidades con más 
faltas a la normatividad, a fin de aplicar sanciones correspondientes. “Por lo regular son presidentes municipales que van 

entrando y en la mayoría de casos procede a la adjudicación directa”, puntualizó. Asimismo el despacho pidió a la 
administración municipal valorar la problemática de contratación de obra pública conforme a los programas y asignación 
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de recursos federales (en relación 80-20) de acuerdo con la ejecución de obras y comprobación del gasto para este año. 

El BCA informó que hasta el 30 de septiembre cuantificó saldo por comprobar de 12.5 millones de pesos. Tanto el 

despacho como la Secretaría de Administración acordaron que sería comprobada dicha cantidad para el cierre de octubre, 
pero hasta la fecha se desconoce si ocurrió. En dicha cantidad están integradas las nóminas eventuales por 9.5 millones 

de pesos, reintegro de un millón y mantenimiento, bacheo y pintura de guarniciones por 2 millones. (José Manuel 
Martínez, página 06) 

Independiente-Buscará Eleazar García cerrar acuerdos con nuevas autoridades de Sedesol: El alcalde 

capitalino Eleazar García Sánchez buscará acercarse con las nuevas autoridades de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) para concretar acuerdo que resuelva pendientes existentes. “Vendrá el proceso de acercamiento y lograr 

nuevos convenios para subsanar lo pendiente y con ello buscar mejores formas para cumplir”, indicó. Además el 
munícipe descartó que sean perdonadas las acciones suspendidas, pues “debemos hacer las cosas bien”. Entre los 

asuntos sin solventar por parte de Pachuca a la dependencia federal está la reserva territorial para vivienda económica 

que desde 2004 la alcaldía capitalina no entrega. Entrevistado al término del lunes cívico realizado en la Casa Rule, 
García Sánchez comentó que también espera el nombramiento del nuevo delegado de la Sedesol en Hidalgo para tener 

acercamiento. Durante el evento estuvieron presentes alumnos de la primaria Melchor Ocampo, quienes se encargaron 
de informar las efemérides correspondientes a diciembre. En su mensaje, el mandatario municipal señaló que con este 

tipo de eventos pretenden fomentar en los niños valores cívicos, amor a la patria y a la ciudad. “Como todos sabemos, a 

partir del primero de diciembre, México tiene un nuevo presidente de la República y todos debemos estar esperanzados 
que esta sea la oportunidad que el país reclama, para aprovechar productivamente y en beneficio equitativo el inmenso 

potencial con que cuenta nuestro país.” Añadió que al margen de las legítimas, naturales y sanas diferencias, debe 
trabajarse con pasión y empeño para mejorar las condiciones de la nación. “Los mexicanos podemos construir un país 

plenamente desarrollado, pero debemos participar todos, desde niños siendo estudiantes de excelencia, los maestros 
teniendo verdadero compromiso con la educación, los padres educando y enseñando valores y nosotros, gobierno, 

actuando de manera responsable y con total entrega para sacar adelante nuestro municipio”, indicó. Eleazar García 

subrayó que existe optimismo porque fue firmado el “Pacto por México”, lo cual demuestra que sí existe diálogo y 
compromiso por llegar a acuerdos que beneficien las condiciones del país. “Es prueba inequívoca que con voluntad 

política y visión compartida de futuro, la transformación de nuestro país será posible, es un pacto que da estabilidad, 
certeza y rumbo a México, que blinda de coyunturas político-electorales los asuntos esenciales del país.”  (José Manuel 

Martínez, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Destaca México por mala justicia: Los sistemas de justicia criminal y civil de México, así como la capacidad 
del Estado para proporcionar orden y seguridad a sus habitantes, están entre los peores del mundo. Lo anterior, de 

acuerdo con el Índice sobre Aplicación de la Ley 2012, publicado el 28 de noviembre por el Proyecto Mundial de Justicia 
(WJP, por sus siglas en inglés), una organización multinacional patrocinada por decenas de empresas y asociaciones 

estadounidenses entre las que destaca la Fundación Bill y Melinda Gates. De los 97 países investigados, México ocupa el 

lugar 91 en impartición de justicia penal, el 91 en orden y seguridad y el 87 en sistema de justicia civil, por debajo de 
naciones en peores condiciones económicas, como Tanzania, Senegal, Sri Lanka, Etiopía, Malawi y Sierra Leona. Entre 18 

países de América Latina, sólo Venezuela salió peor calificada en estos rubros, mientras que Chile y Uruguay obtuvieron 
los mejores resultados, aunque cabe aclarar que en el caso de México, no se distingue entre la justicia federal y los 32 

sistemas estatales. El estudio también evalúa el tema de la corrupción. En esta materia el escenario no fue más 
halagador, pues México ocupó el lugar 74 del índice, aunque en este caso se ubicó por encima de cuatro naciones 

latinoamericanas. "El sistema de justicia criminal está en el lugar 91 principalmente por debilidades en los sistemas de 

investigación y adjudicación, discriminación rampante contra grupos vulnerables, corrupción entre jueces y procuradurías 
y violación de los derechos de debido proceso de los acusados", explica el informe."La corrupción es un problema serio 

en todas las ramas del Gobierno, y las fuerzas de seguridad batallan para garantizar la seguridad de los ciudadanos 
contra el crimen y la violencia", agrega, "y también causa preocupación el fracaso recurrente para perseguir a 

funcionarios responsables de actos de corrupción". Los países mejor calificados en estos rubros fueron Noruega, 

Dinamarca, Finlandia, Singapur, Suecia, Japón y Austria, entre otros. En los cuatro factores restantes comprendidos en el 
Índice, el País sólo pudo colarse a mitad del grupo en uno: Gobierno abierto, que refleja temas como transparencia y 

acceso a la información, en el que ocupó el lugar 37. En límites al poder del Gobierno se colocó en el número 50; en 
aplicación de políticas regulatorias y procedimientos administrativos, en el 56, y en derechos fundamentales, en el 60. El 

índice fue elaborado mediante cuestionarios a por lo menos 300 especialistas de cada país, que se suman a encuestas 
entre el público en general y se balancean con reportes y datos de organismos internacionales. (Víctor Fuentes, 
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primera plana) 

Excélsior-No habrá nuevos impuestos: Secretaría de Hacienda y Crédito Público: El gobierno federal anunció 
que no habrá nuevos impuestos para el próximo año. Durante la toma de posesión como titular de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray Caso informó que descartan la creación de gravámenes en el paquete 

económico que el Ejecutivo federal propondrá al Congreso de la Unión. Sin embargo, no detalló si habría aumentos en los 
ya existentes. Reiteró que, por instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto, se propondrán medidas contra el déficit 

fiscal. Dijo que la principal acción será recortar el gasto corriente que principalmente es destinado al pago de los servicios 
personales de la burocracia. Videgaray también anunció los primeros nombramientos de su equipo, los cuales deberán 

ser ratificados por el Senado. Estabilidad, el punto de partida para Videgaray  El paquete económico que 
propondrá el Ejecutivo al Congreso para 2013 no considera la creación de nuevos impuestos, afirmó el secretario de 

Hacienda Luis Videgaray, pero no dijo si se aumentarán los ya existentes. Al tomar ayer posesión como secretario de 

Hacienda, Videgaray reiteró que por instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto se propondrá que no haya déficit 
fiscal, el cual será pilar del manejo responsable de las finanzas públicas y del crecimiento económico con generación de 

empleos. Anticipó que el recorte al gasto corriente, que es el destinado al pago de servicios personales de la burocracia, 
principalmente, podría ser una de las medidas para lograr no tener déficit. No dio a conocer la carátula del paquete 

económico, es decir, las estimaciones de crecimiento del PIB e inflación y precio del petróleo, ni de ingreso y gasto para 

el año próximo, pero afirmó que éstas serán realistas y prudentes. Videgaray Caso nombró a Fernando Aportela, Miguel 
Messmacher y Fernando Galindo, como subsecretarios de Hacienda, de Ingresos y de Egresos, respectivamente. También 

designó a Aristóteles Núñez como jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT); y mantuvo a Javier Laynez como 
titular de la Procuraduría Fiscal de la Federación. Informó que la propuesta con estos nombramientos fue enviada la 

tarde de ayer por el presidente Enrique Peña Nieto a la Cámara de Senadores para su ratificación. Compromisos En la 
ceremonia de entrega-recepción del despacho, que se llevó a cabo en el Salón de Retratos de los ex secretarios de 

Hacienda, ubicado en Palacio Nacional, ratificó el compromiso de conducir con responsabilidad las finanzas públicas. 

“Acudo a esta Secretaría de Hacienda con la encomienda del Presidente de la República de hacer una conducción de las 
finanzas del país, conforme a un principio de responsabilidad”, manifestó ayer. Agregó que el Presidente quiere hacer de 

la estabilidad económica y de sus pilares, que son la autonomía del Banco de México y el manejo responsable de las 
finanzas públicas, una política de Estado. “La estabilidad que hemos logrado los mexicanos es el punto necesario de 

partida para construir una política económica que beneficie lo que es más importante, el bolsillo de las familias 

mexicanas”, dijo durante su primer discurso como titular de Hacienda. Videgaray explicó que este objetivo sólo será 
posible con una economía estable, que no entre en crisis recurrentes, que preserve sus balances fundamentales en lo 

fiscal, en lo financiero y en el comercio exterior. Pero además, añadió, con políticas predecibles que sean entendidas por 
los mercados financieros y los actores económicos, para lo cual ofreció conducir la economía con una lógica democrática 

y de participación social. “Será esta, la administración de Enrique Peña Nieto, una que conduzca la economía en una 
lógica de participación social, en una lógica ciudadana, democratizando los principios de los mercados y de la economía, 

preservando la estabilidad para fomentar el crecimiento económico”, agregó el funcionario. Nombramientos Acto 

seguido, anunció los primeros nombramientos de su equipo, mismo que, espera, sean ratificados por la Cámara de 
Senadores. El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, sustituyó a Gerardo Rodríguez Regordosa, quien en una 

plática con representantes de los medios de comunicación anunció que buscará colocarse en el sector privado. El 
subsecretario de Ingresos, Miguel Messmacher, sustituyó a José Antonio González Anaya, y dejó vacante la Unidad de 

Planeación de la Secretaría de Hacienda, cuyo titular se dará a conocer en las próximas horas. El subsecretario de 

Egresos, Fernando Galindo, relevó a Carlos Treviño. Aristóteles Núñez, reemplazó como jefe del Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), puesto que recientemente dejó vacante Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, para convertirse 

en Ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Javier Laynes continúa como Procurador Fiscal de la 
Federación. Al entregar el despacho, el ex secretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña, agradeció la confianza 

y generosidad del presidente Enrique Peña Nieto, por haberlo sumado a su equipo como secretario de Relaciones 

Exteriores. También deseó el mayor de los éxitos a su sucesor, Luis Videgaray, a quien conoce y con quien ha construido 
una amistad desde hace 25 años. Finalmente, el ahora canciller, agradeció el trabajo y el apoyo que le brindaron sus más 

cercanos colaboradores. Difícil lograr meta fiscal Si no se crean nuevos impuestos ni se incrementan los ya existentes, 
el gobierno federal tendrá que reducir gastos fiscales o recortar partidas para lograr que no haya déficit fiscal en 2013, 

afirmaron analistas consultados por Excélsior. Para el director del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria 
(CIEP), Héctor Villarreal, “no se ve sencillo que la administración de Peña pueda cumplir con todo lo que ha declarado”. 

“¿Si no se consideran cambios como creación o incremento de impuestos, entonces qué se va a recortar?”, preguntó el 

especialista, para quien, sin aumento de tasas impositivas, habría que reducir gastos fiscales. Una de las  dificultades 
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radica en que hay gasto corriente que se incrementa cada año, como por ejemplo el pasivo por pensiones. “Por tanto, o 

reduces de alguna manera los gastos fiscales, que en estricto sentido no cambia impuestos, o recortas algunos rubros 

con respecto al paquete económico de este año”, dijo. Gabriel Casillas, economista en jefe de Banorte-IXE, dijo que el 
recorte al gasto corriente, que es el destinado principalmente al pago de servicios personales, y la eficiencia recaudatoria, 

son alternativas para lograr un déficit cero. “El gobierno federal podría estar considerando la posibilidad de cancelar 
algunas de las plazas como parte de su plan de austeridad.”  (Jorge Ramos, primera plana) 

La Jornada-Planea el IFE declarar infundadas quejas por casos Monex y Soriana: La unidad de fiscalización del 

Instituto Federal Electoral (IFE) comenzó a desahogar las primeras quejas relacionadas con dos de los asuntos más 
polémicos por presunto financiamiento ilícito a la campaña del ahora presidente, Enrique Peña Nieto. El proyecto que 

discutirá y, en su caso, aprobará el Consejo General dictamina que ni en el caso Monex –en su vertiente relacionada con 
triangulaciones financieras con empresas en Estados Unidos– ni en el de las tarjetas CTM Soriana hay elementos 

probatorios y, por tanto, son infundadas. Son apenas las primeras de al menos cinco quejas relacionadas con Monex y 

Soriana, en las cuales, de acuerdo con el proyecto de la unidad de fiscalización, nada de lo que denunciaron los partidos 
de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) se comprobó. Exculpan a PRI y Peña Nieto De esa manera, 

no hay motivo de sanción, con lo que se exonera al PRI y a Peña Nieto de esas quejas en su contra. Es una vertiente de 
fiscalización. Faltan las denuncias por compra y coacción del voto asociadas a estos casos, que se investigan en otro 

ámbito. En el desglose de las quejas que en su momento promovieron el blanquiazul y el sol azteca en relación con 

Monex y la presunta triangulación financiera –que involucraba a Frontera Television Network e Intelimedia SA de CV, 
entre otras empresas– por un monto de 56 millones de dólares, originalmente destinados a una campaña publicitaria del 

priísta en Estados Unidos, la unidad de fiscalización concluye: Infundado, toda vez que se cuenta con elementos 
suficientes para acreditar que la otrora coalición Compromiso por México y su candidato a la Presidencia de la República, 

Enrique Peña Nieto, no recibieron financiamiento encubierto, o bien, recursos ilícitos a través de triangulación del 
gobierno del estado de México ni de empresas mexicanas de carácter mercantil. En el documento, la unidad de 

fiscalización descalifica las quejas del PAN y el PRD con el argumento de que no se encontraron elementos probatorios. 

En el caso de la denuncia a un conjunto de empresas, entre ellas Jiramos SA y Frontera Televisión, que había contratado 
publicidad para Peña Nieto, la unidad de fiscalización afirma haber encontrado elementos de que los contratos habían 

sido rescindidos el 6 de enero de 2012. Según los quejosos, dichos contratos sólo servían para encubrir la triangulación 
financiera de procedencia desconocida a la campaña de Peña Nieto. La citada instancia del IFE afirma haber hecho una 

investigación exhaustiva, según la cual la Comisión Nacional Bancaria y de Valores le proporcionó información mediante 

la cual una cuenta Monex –denunciada como parte de la triangulación– se trata en realidad de una cuenta que se 
mantiene abierta para operaciones internacionales. También es descalificada la denuncia según la cual los recursos para 

fondear la campaña provenían de la administración mexiquense, pues “a pesar de que no se entregaron mayores 
indicios, se revisaron las transferencias del gobierno del estado de México a algunas empresas denunciadas que habrían 

recibido los recursos, concluyéndose que en ese periodo no hubo transacciones inusuales. Dentro de las investigaciones 

realizadas por la autoridad sustanciadora, no fue posible comprobar la existencia de alguna relación real o supuesta entre 
las empresas denunciadas y los miembros del equipo de campaña, como denunciaban los quejosos aludiendo a una 

cuenta de Soctiabank en la que estaría involucrado el ex coordinador de campaña, Luis Videgaray. Sobre la queja por 
financiamiento ilícito por conducto de CTM Soriana, la unidad de fiscalización desecha prácticamente todo. A decir de esta 

instancia, de las 850 mil tarjetas del convenio sólo se distribuyeron 479 mil, de las cuales se utilizaron 14 mil 118, y 
sostiene que dichos plásticos eran de uso muy específico y sólo otorgaban ciertos beneficios, pero no dinero en efectivo. 

De igual forma, descalifica la denuncia perredista de que varios gobiernos estatales firmaron convenios con Soriana para 

ser usados en la compra del voto. Los contratos de Baja California Sur, Durango, Guerrero, Michoacán, Nuevo León, 
Sinaloa, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas, concluye, provienen de licitaciones públicas abiertas y de programas de gobierno 

que tienen la finalidad de beneficiar a poblaciones determinadas, de acuerdo con partidas presupuestales aprobadas por 
los congresos. (Alonso Urrutia, primera plana) 

Milenio-“La democracia son acuerdos entre los partidos”: Osorio: Con la firma del Pacto Por México los partidos 

políticos demuestran con hechos que la democracia no se traduce sólo en representación popular, sino en acuerdos, 
negociación permanente y colaboración respetuosa y responsable, afirmó el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel 

Osorio Chong, al participar en la ceremonia en la que el Presidente Enrique Peña Nieto y los dirigentes nacionales del 
PAN, PRD y PRI firmaron este acuerdo político. Tras resaltar el valor del acto político en el Alcázar del Castillo de 

Chapultepec, el titular de la SEGOB subrayó que el Pacto es ejemplo de que el diálogo y la política son los mecanismos 

para alcanzar acuerdos. “No se trata de concesiones, se trata de una agenda de causas comunes para México”, señaló. 
Explicó que lograr acuerdos implica proponer, no imponer y lograr la unidad no significa que tengamos las mismas ideas, 

“significa que perseguimos los mismos fines”, añadió Osorio Chong. El Secretario de Gobernación dijo que el Pacto por 
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México contempla objetivos, plazos y metas, por lo que para lograrlo considera reformas legales que de manera 

respetuosa se solicitará al Congreso de la Unión conocer y, en su caso, respaldar. “Los liderazgos de los partidos políticos 

y su equipo en la transición, nos reunimos en reiteradas ocasiones para dialogar, presentar alternativas y generar 
propuestas que se antepusieron por encima de ideologías e inercias propias, logrando así acuerdos que trascienden a 

toda la sociedad”, apuntó. El Secretario Osorio Chong señaló que hoy ninguna fuerza política puede, por sí sola, imponer 
su propia visión ni un programa único, ya que las reformas que el país necesita no pueden salir adelante sin un acuerdo 

ampliamente mayoritario. No es simulación: PAN El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Alejandro 

Moreno Abud, afirmó que el Pacto por México, firmado por las presidencias nacionales del blanquiazul y los partidos de la 
Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario Institucional (PRI), no es una simulación, sino que ayudará al diálogo con 

las tres principales fuerzas políticas y el Gobierno Federal.  “Este pacto considero que es importante, no es una 
simulación; por lo que corresponde a Acción Nacional estamos de acuerdo con el pacto”, sostuvo el líder panista en 

conferencia de prensa en Pachuca.  En la presentación de Rubén Alvarado Castillo como nuevo líder de Acción Juvenil, el 
sector de jóvenes panistas en la entidad, Moreno Abud dijo que la firma del pacto no significa que Acción Nacional deje 

de ser un partido crítico y vigilante del próximo gobierno encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto. “El Pacto 

tiene muchas consideraciones que el PAN maneja en su plataforma política, en las diferentes plataformas y considero que 
es sano para el país”.  (redacción, página 11) 

Criterio-Anuncia Videgaray que no habrá nuevos impuestos: Luis Videgaray, secretario de Hacienda, señaló que 

todavía no se tiene definido cuándo se entregará a la Cámara de Diputados el Paquete Económico 2013, pero dijo que no 
contendrá nuevos impuestos, reportó Notimex. “El paquete no tendrá nuevos impuestos, pero las características 

específicas del paquete se darán a conocer pronto”, indicó. “No se tiene una fecha definida, ha instruido el señor 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, a la Secretaría de Hacienda para que se aceleren los trabajos y puedan 

presentarse antes de la fecha límite, 15 de diciembre”. El titular de Hacienda indicó que será un paquete económico 
realista, austero y con cero déficit fiscal. “Este paquete será de cero déficit fiscal”, señaló. “Será un paquete con 

parámetros macroeconómicos realistas y prudentes”. El funcionario indicó que en el Paquete 2013 vendrán incluidas las 

13 medidas anunciadas por el Presidente Peña Nieto. La estabilidad que se ha alcanzado hasta ahora será el punto 
necesario de partida para construir una política económica que beneficie el bolsillo de las familias mexicanas y esto sólo 

se va a lograr si se evitan las crisis recurrentes, aseguró Luis Videgaray. QUE SE REFLEJE EN LA ECONOMÍA FAMILIAR El 
presidente Peña Nieto, quiere hacer de la estabilidad uno de sus pilares, de la autonomía del Banco de México y del 

manejo responsable de las finanzas públicas, una política de Estado”, indicó al tomar posesión como secretario de 

Hacienda, citó CNN Expansión. El funcionario precisó que el objetivo del nuevo gobierno federal es lograr el saneamiento 
económico se refleje en el bolsillo de los mexicanos. Esto, según Videgaray, se va a lograr con una economía que se 

mantiene estable, que preserva sus balances fundamentales en lo fiscal, en lo financiero y en el comercio exterior a 
través de políticas predecibles y que sean entendidas por los mercados financieros y actores de la economía. NUEVOS 

FUNCIONARIOS Por otra parte, Videgaray Caso informó que Enrique Peña Nieto enviaría este lunes los primeros 

nombramientos de los subsecretarios de Hacienda al Senado de la República. Los colaboradores del titular hacendario, 
serán Fernando Aportela, como subsecretario de Hacienda y Crédito Público. Miguel Messmacher Linartas será 

subsecretario de Ingresos. Antes tuvo el cargo de titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, 
de la SHCP. Previamente, se desempeñó como economista en el instituto del FMI. De 2000 a 2002 fue investigador 

económico de la Dirección General de Investigación Económica del Banco de México Fernando Galindo, subsecretario de 
Egresos, estuvo como encargado de negociar el presupuesto junto con el gobierno de Felipe Calderón como enlace con la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para el Paquete Económico 2013. Fue director general de Política Fiscal 

en la Secretaría de Finanzas del Estado de México, donde también fungió como jefe de la Unidad de Información, 
Planeación, Programación y Evaluación, durante el gobierno de Peña Nieto. Nació el 6 de mayo de 1978. Es economista 

por el ITAM, egresado en 2001. Aristóteles Núñez jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), es licenciado en 
administración industrial, Núñez fue subsecretario de Ingresos del gobierno del Estado de México, con Eruviel Ávila. 

Javier Laynez Potisek se mantiene como procurador fiscal. Inició su carrera en 1983, dentro de la Procuraduría Fiscal de 

la Federación; aquí se desempeño como abogado hacendario. Desde febrero de 2008 es procurador fiscal de la 
federación en donde una de sus responsabilidades prioritarias fue la elaboración de la Ley Federal para la Prevención e 

Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, y su negociación ante las comisiones correspondientes 
del Congreso de la Unión. Laynez es doctor en Derecho por la Universidad de Paris XI Sceaux, maestro en Administración 

Fiscal. (redacción, página 18) 
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Defiende Miguel Osorio acuerdos de Chapultepec: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 

sostuvo que los firmantes del Pacto por México no buscan señalar “en lo particular” a los poderes fácticos que frenan el 

desarrollo del país. “Lo que yo leí (en la firma del Pacto) fue lo que se instrumentó por parte de los partidos políticos y di 
lectura a una redacción que hicieran los propios partidos políticos, entonces este término que ahí ocuparon (poderes 

fácticos) y que, reitero, di lectura, pues habla en todas las ramas del desarrollo. “Hay poderes que no queremos 
individualizar en señalar en lo particular, pero que sabemos que han impedido en muchos de los casos el desarrollo del 

país”, comentó al término de la reunión que el presidente Enrique Peña Nieto sostuvo con su gabinete en Palacio 

Nacional. El domingo en el Castillo de Chapultepec, Osorio Chong leyó un posicionamiento en el que advirtió que la 
“creciente influencia” de poderes fácticos frecuentemente reta la vida institucional del país y se constituye en un 

obstáculo para el cumplimiento de las funciones del Estado. Al ser cuestionado sobre cuáles son los poderes fácticos a los 
que se refiere el Pacto, el funcionario reiteró que éste no tiene dedicatoria y que lo importante es tomar las decisiones 

que “de una vez por todas” permitan al país salir adelante. “No queremos impulsar al país, no estamos buscando a quién 

señalar. En todas las áreas se requiere tomar acciones inmediatas, por eso es muy importante que no le busquemos 
desde el punto de vista político. “Lo que tenemos que hacer es reconocernos como estamos. Y entonces, en todas las 

ramas del desarrollo, avanzar con acuerdos de los diferentes partidos políticos, de los diferentes actores de la 
organización civil”, expresó. (redacción, página 19) 

Criterio-Acusa López Obrador campaña en su contra: El ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador 

acusó que por no aceptar el Pacto por México se ha desatado una campaña en su contra. Sin referir nombres o hechos 
concretos, el político tabasqueño afirmó que la mafia en el poder despliega “propaganda hitleriana” y crea una atmósfera 

opresiva para mantener el régimen de corrupción y privilegios. “Por no aceptar el pacto de la deshonra, ya desataron de 
nuevo la campaña de calumnias contra nosotros”, escribió en su cuenta de Twitter. “Son tan predecibles o cínicos los de 

la mafia del poder que, en menos de 72 horas, con halcones en Gobernación, propaganda hitleriana en los medios de 

manipulación y comprando lealtades a diestra y siniestra, crearon la atmósfera opresiva que, piensan, les ayudará a 
mantener el régimen de corrupción y privilegios”. López Obrador manifestó que a la clase política que lo señala se les 

olvida que no se puede poner vino nuevo en botellas viejas. “Por eso, amigas y amigos, mucho ánimo. Evitemos la 
provocación y pacíficamente prosigamos avivando conciencias adormecidas y organizando a los ciudadanos”, expuso. 

“Afortunadamente hay millones de mexicanos conscientes a lo largo del país que frente a todo tipo de adversidades y 
alevosías, mantienen en alto su propósito de construir una sociedad mejor. Tengamos fe: triunfará el futuro sobre el 

presente, el ideal sobre la realidad y la justicia sobre el poder”.(redacción, página 20) 

Criterio-Estado Mayor Presidencial protegerá a Felipe Calderón: El último día de su mandato, el ex presidente 
Felipe Calderón realizó modificaciones al Reglamento del Estado Mayor Presidencial (EMP) para garantizar su seguridad y 

la de su familia. Los cambios otorgan facultades para que el nuevo jefe del EMP, el general Roberto Miranda, pueda 

autorizar la ampliación de los servicios de seguridad para garantizar la integridad de “los ex presidentes de la República y 
de su familia en cada caso particular”. Los cambios, que fueron publicados en una edición vespertina del Diario Oficial de 

la Federación (DOF) el viernes 30 de noviembre, incluyen la creación de una nueva sección destinada a “analizar los 
riesgos” y garantizar su seguridad, la de su familia e incluso la de sus exjefes del EMP. Anteriormente el reglamento 

establecía de manera general que el EMP garantizaría la seguridad del presidente y de su familia, de mandatarios y 

funcionarios extranjeros en territorio nacional, de ex presidentes y de otras personalidades si, por la importancia de su 
cargo o encomienda, así lo ordenara el Ejecutivo. Ahora, la Sección Séptima de Protección de Personas deberá “planear, 

organizar, proporcionar y controlar los servicios para garantizar la seguridad inmediata de los ex presidentes de la 
República y su familia, realizando los análisis de riesgo correspondientes con el fin de proponer la asignación de efectivos 

y demás medios de seguridad para cada caso en particular”. El decreto contempla las ampliaciones necesarias para 
asegurar la protección. “Autorizar, de acuerdo a los análisis de riesgo correspondientes, la ampliación de los servicios 

para garantizar la seguridad de los ex presidentes de la República y de su familia, en cada caso en particular”, señala la 

nueva fracción IX del Artículo 11. El decreto aclara en un artículo transitorio que los ex mandatarios Carlos Salinas, 
Ernesto Zedillo y Vicente Fox mantendrán el mismo número de elementos con los que cuentan hasta ahora. “Los ex 

presidentes de la República mantendrán el mismo número de elementos del EMP que tuvieren asignados para su 
seguridad y la de su familia con antelación a la entrada en vigor del presente decreto”, señala. Con las modificaciones, 

Calderón determinó además crear una unidad que deberá planear, organizar, dirigir y controlar el desarrollo informático y 

la automatización del EMP. Para ello establece la adquisición y empleo de las tecnologías de la información en los campos 
de infraestructura tecnológica, sistemas informáticos, redes de datos y seguridad en la información. También modificó el 

artículo 36 referente a las tareas del Centro Hospitalario del EMP para asegurar el apoyo médico al personal del EMP que 
se encuentre en “misiones”. “Coordinar el apoyo médico para el cumplimiento de las misiones generales del EMP”, 

establece. Dos días antes de concluir su administración, Calderón anunció que apenas concluido su mandato abandonaría 
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el país para realizar tareas académicas en la Escuela de Gobierno John F. Kennedy de la Universidad de Harvard, en 

Estados Unidos. (redacción, página 21) 

El Universal-PRI acepta ratificación a mandos policiacos: La bancada priísta en el Senado avaló la modificación de 
la minuta que asigna responsabilidades de seguridad nacional a la Secretaría de Gobernación, al aceptar que el Congreso 

ratifique a mandos policiacos. Ayer los coordinadores de PRI, PAN y PRD en la Cámara Alta, Emilio Gamboa, Ernesto 

Cordero y Miguel Barbosa, pactaron aprobar esta semana la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública 
Federal, para adecuar el gabinete al proyecto del presidente Enrique Peña. Cordero y Barbosa mencionaron que los 

cambios introducidos garantizan que no haya un “retroceso democrático ” al fusionar la política interior y de seguridad 
nacional en la Secretaría de Gobernación. Entre las modificaciones destacan la ratificación de los mandos policiacos, 

como el titular de la Gendarmería Nacional, y la obligación de comparecer y rendir informes periódicos al Congreso de la 
Unión sobre la política y los avances en seguridad. “Desde finales de la semana pasada estábamos de acuerdo. El PRI 

aceptó la ratificación del jefe de la policía, entonces si no pudo aprobarse fue porque la Cámara de Diputados ya no 

estaba sesionando desde el miércoles. Esta semana podemos enviarla a la Cámara para que lo podamos resolver lo más 
pronto posible”, comentó Gamboa. De acuerdo con el presidente de la Comisión de Estudios Legislativos, primera, Raúl 

Gracia (PAN), será hoy cuando se defina la ruta de la discusión, ya que el acuerdo político para modificar la minuta se 
tiene que concretar en la redacción del dictamen en comisiones. “El acuerdo con el PRI es que la reforma a la propuesta 

de ley orgánica incluya las adiciones que planteamos. Es para bien”, dijo Barbosa. (Elena Michel, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Bejarano contra Zambrano: Primero que nada: el profesor René Bejarano salió exonerado de la cárcel a que lo 
llevaron los memorables videoescándalos porque no cometió delito alguno y ni un dime de los dólares que se le vio 

empacar fue a dar a su bolsillo (sino a las campañas del PRD). Su caso atrajo mucha atención, pero mayor habría sido el 

estruendo si se hubieran atrapado en imágenes y sonido a los Amigos de Fox o el ramplonamente llamado pemexgate. 
Bejarano, contra todo pronóstico, resurgió en el partido que lo repudió, pero que él a su vez, porque lo encabeza la 

corriente de Los Chuchos, detesta igual o tanto como su jefe de siempre. Su confrontación con Martí Batres lo ha frenado 
para emigrar a Morena, pero no impedido seguir sirviéndole como nadie a un Andrés Manuel López Obrador que jamás 

ha tenido la decencia de reconocerle públicamente su incondicional apoyo e inmerecida lealtad. Le sirve como punta de 
lanza para sabotear al partido que encabeza Jesús Zambrano, a quien pretende reducir a hijo de vecino por suscribir el 

Pacto por México, arguyendo que lo hizo, simplemente, “a título personal…” (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El "muerto" de Monreal, la "violencia" de Andrés Manuel: Ya con más distancia, no me gusta la conexión que se 

hace entre la violencia y el vandalismo del sábado con el movimiento lopezobradorista: desenfrenado en el insulto, pero 
contenido en los hechos. Si en algo tenía razón Andrés Manuel era en que nunca rompieron un vidrio. Es cierto que uno 

de los rasgos esenciales del lopezobradorismo es su aptitud para diseminar odio. Y es lógico que quienes salieron a 
destruir y matar (¿qué esperaban al lanzar así el camión de la basura contra la valla?) profesen el canon del fraude, la 

imposición, la mafia del poder. Pero culpar a Andrés Manuel por la conducta de un puñado de delincuentes o insurrectos, 

me parece un salto arriesgado. Al menos mientras no exista un nexo que pruebe la relación. “Serénate, Ciro, serénate”, 
me dijo en público durante la campaña el coordinador de López Obrador, Ricardo Monreal. Usó la expresión para 

desacreditar, ridiculizar mis argumentos. Y estaba bien, estaba en lo suyo. Lo del sábado fue otra historia. Monreal es 
ahora un servidor público con responsabilidades. Su discurso en San Lázaro, amén de falto de aplomo, fue irresponsable. 

Descalificó, calumnió, insultó. Y mintió al reforzar la diatriba con la condena al “primer muerto” en la era Peña Nieto. 

Nadie había muerto cuando lo dijo. Me quedo con la duda si mintió sabiendo que mentía, si fue muy irresponsable al no 
confirmar una información tan delicada, o si sus asesores lo mandaron a hacer el ridículo con datos falsos. Como sea, 

está a tiempo de disculparse, clara e incontrovertiblemente, por la vergonzosa expresión del “muerto”. Al menos yo (y 
creo que muchos también), me daría por satisfecho con eso. Con una disculpa. Clara. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Nada volvió a ser igual: Del fin de los gobiernos panistas, inicio de la segunda alternancia del siglo XX y arranque del 

nuevo gobierno encabezado por el priista Enrique Peña Nieto, quiero apuntar algunas diferencias que crecen si se hace el 
comparativo con la toma de posesión de sus antecesores, panistas ambos, Vicente Fox, en 2000, y, sobre todo, Felipe 
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Calderón, en 2006. 1. La recuperación de la normalidad en el Palacio de San Lázaro como escenario de la toma de 

protesta, tras los hechos violentos de hace seis años y el regreso del jefe del Ejecutivo por la puerta principal, después de 

12. 2. A falta de espacio en el Congreso para el mensaje inaugural, hacerlo en Palacio Nacional, cuando sus antecesores 
recurrieron al Auditorio Nacional. 3. Los 13 puntos que destacó Peña Nieto como metas de gobierno, siendo el más 

reconocido el de la reforma educativa, que toca los intereses directos de Elba Esther Gordillo, allí presente, y enseguida, 
seguridad y telecomunicaciones. 4. Los disturbios de grupos autoidentificados como anarquistas, violencia, vandalismo y 

saqueo como no se había visto en la Ciudad de México y que asumió plenamente Marcelo Ebrard. 5. La firma del Pacto 

por México que en el segundo día de gobierno de Peña Nieto sentó a la misma mesa y con una agenda común, a los 
dirigentes de sus dos principales partidos opositores: Gustavo Madero, del PAN, y Jesús Zambrano, del PRD. En el caso 

de este último, la firma del acuerdo provocó una escisión en el PRD, en la que el grupo dominante, dentro de la izquierda 
se corre al centro, y el de la mancuerna siempre negada, López Obrador-Bejarano, se corren al extremo por razones 

diferentes: uno por su proyecto presidencial en 2018, y el otro por el poder, y recursos, que le da ser la fuerza del PRD y 
dominante en el Distrito Federal. Lo único que se repite seis años después es un Andrés Manuel López Obrador 

disminuido, como lo dejó ver con su convocatoria en el Ángel, donde habló ante tres mil personas, hace seis años lo 

hacía ante cientos de miles, pero presente. RETALES 1. FORMAS. Miguel Ángel Mancera, 74 por ciento de 
reconocimiento, también va por las formas. Tras asumir como jefe de Gobierno, mañana, dará a conocer a su gabinete y 

le tomará protesta en el viejo Palacio del Ayuntamiento. Arrecian las autopromociones de quienes aseguran quedarse y 
están fuera; 2. SALIDA. Un nombramiento clave de Mancera será el del contralor de gobierno, nombre que mandará 

una señal clave para el saliente; y 3. SUYO. El presidente Peña Nieto revisaba anoche la lista de los integrantes de 

posiciones clave en el gabinete ampliado, donde hasta ahora solo ha resuelto Pemex y CFE. Los demás saldrán poco a 
poco.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que, coincidencia, ayer la plana mayor de Los Chuchos Jesús Zambrano, Jesús Ortega, Carlos Navarrete, 

Miguel Barbosa y Miguel Alonso Raya comían en El Asado Argentino de la colonia Juárez, cuando llegaron los 
ebrardistas Mario Delgado y Vidal Llerenas. 

Dicen que eran reuniones diferentes, pero al final se juntaron y acordaron ir con todo contra René Bejarano, defender 
la firma del Pacto por México con Enrique Peña Nieto y pelear la presidencia del PRD capitalino para el diputado 

Llerenas. 

¡Sopas (con asado de tira)! 

:Que en el Partido Nueva Alianza llevan tres días echando chispas. 

Y es que, a pesar de que Mónica Arriola se reunió con Peña Nieto el 5 de noviembre para reiterarle su respeto, el 

Panal no fue tomado en cuenta como partido para firmar el Pacto por México, y ni al evento de la firma los invitaron. 

:Que en Veracruz cayó de perlas la incorporación de Fernando Aportela Rodríguez como subsecretario de Hacienda. 

Y es que este egresado del ITAM es gente cercana al gobernador Javier Duarte y formó parte de su equipo como 
subsecretario de Finanzas. 

:Que hoy se sabrá el rango de independencia de Miguel Ángel Mancera como jefe de Gobierno del Distrito Federal en 

cuanto dé a conocer su gabinete. 

Y es que René Bejarano quiere cinco secretarías, Los Chuchos tres y PT y Movimiento Ciudadano una cada partido. 

Bueno, en el círculo cercano del inminente mandamás de la capital se asegura que hasta Marcelo Ebrard quiere la de 
Turismo para su esposa, Rosalinda Bueso; el Metro para su operador de grandes contratos Enrique Gómez y Orozco 

y la televisora del DF para Marcela Gómez Zalce. 
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:Que de nueva cuenta, como sucedió durante la campaña y el 1 de julio, MILENIO Televisión obtuvo, y por mucho, el 

rating más alto entre las televisoras de paga el pasado sábado. 

Las diferencias con otras señales de noticias de la televisión de paga llegaron a ser en algunos momentos de 15 y hasta 

20 a uno. Una vez más, a la hora de la verdad, cuando la gente quiere informarse, enciende MILENIO Televisión. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... ¿Y el dinero? 

Quién podría negarse a la lluvia de promesas generosas que hemos escuchado o leído en las primeras 72 horas del 

gobierno de Enrique Peña Nieto? Vea usted una lista parcial de lo que contiene el llamado Pacto por México: 

Seguridad social universal, acceso universal a los servicios de salud, pensión universal para mayores de 65 años, seguro 

de desempleo, programa nacional de becas para educación media superior y universitaria, escuelas de tiempo completo, 
computadoras portátiles con conectividad para quinto y sexto de primaria, seguro de vida para jefas y jefes de familia, 

cobertura de 80 por ciento en educación media superior y 40 por ciento en educación superior, aumentos al número de 
becas a creadores. 

Reparación de daños de víctimas de violaciones de derechos humanos, derecho a la banda ancha, inversión del 1 por 
ciento del PIB en ciencia y tecnología, reducción de la dependencia de combustibles fósiles, aumento en la exploración y 

producción de hidrocarburos, ampliación del crédito de la banca de desarrollo, más préstamos y más baratos de banca, 

pagos por servicios ambientales (por ejemplo, cuidado de bosques), reforma de los cuerpos de policías, implantación en 
todo el país del sistema de justicia acusatorio y oral, aplicación de un solo código penal y de procedimientos penales en 

todo el país, eliminación del hacinamiento en las cárceles. 

El pacto es sumamente ambicioso. Se le pueden poner pocos peros a sus objetivos sustantivos. Por eso se logró que 

fuera firmado por los presidentes de los tres grandes partidos. ¿La gran pregunta es de dónde saldrá el dinero para 
financiar todas estas medidas, especialmente cuando el presidente ha prometido establecer un objetivo de déficit cero en 

el presupuesto federal. El propio pacto establece que para el logro de los compromisos es necesario “fortalecer la 
capacidad recaudatoria del Estado”. Entre las propuestas para lograrlo se cuentan algunas que escuchamos cada sexenio, 

como mejorar la eficiencia recaudatoria, la simplificación en el pago de impuestos, la ampliación de la base de 

contribuyentes, el impulso al cobro del impuesto predial y la mejoría en la eficiencia y transparencia del gasto público. 

El meollo, sin embargo, radica en la eliminación de los privilegios fiscales, especialmente en el régimen de consolidación 
fiscal y en el combate a la economía informal, así como en la revisión de los subsidios. Habrá, sin embargo, costos 

importantes en cada uno de estos propósitos. Modificar el trato fiscal a la consolidación generará un enfrentamiento con 

las grandes empresas. Reducir la economía informal provocará un conflicto con grupos de poder que están habituados a 
bloquear calles y carreteras. La revisión de los subsidios generará los enfrentamientos más complejos. Los grandes 

agricultores que se benefician del Procampo afirmarán que sin éste no podrán competir. Si se elimina el mayor subsidio 
de todos, el de los combustibles, que tiene un costo de cerca de 200 mil millones de pesos al año y que beneficia 

abrumadoramente a los más ricos, podría haber un riesgo a la estabilidad del régimen. 

El presidente Peña Nieto dijo el 1o. de diciembre que tiene 2,191 días para cumplir con los ambiciosos compromisos. No 
será fácil. Si no se incrementa de manera significativa la recaudación, sin dañar la inversión, y no se racionaliza el gasto 

público, dedicando los subsidios a quienes los necesitan y no a quienes consumen más gasolina, no habrá forma de 
cumplir ni siquiera una parte. Hoy sólo quedan 2,188 días para lograrlo. 

300 PESOS 

El que algunos de los detenidos por los hechos violentos del 1o. de diciembre hayan declarado que recibieron 300 pesos 
para realizar destrozos parece comprobar la idea de Marcelo Ebrard de que alguien planeó todo. (Sergio Sarmiento, 

página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Primeras señales de Peña: II. Reforma energética diminuta: Aunque la economía de México va bien, la inversión 
extranjera directa durante el periodo julio-septiembre de este año fue la menor desde 2003: 13 mil millones de dólares. 

El problema es que no hay muchas oportunidades de inversión en nuestro país porque varios sectores de la economía, de 
los más dinámicos, están cerrados. Son controlados por un monopolio público, como Pemex en el energético, o por 

empresas privadas dominantes, como America Móvil en el de telecomunicaciones. Los capitales están esperando qué 

piensa hacer el nuevo gobierno de Peña para abrir oportunidades de inversión en estos sectores. Lo que causa más 
interés es una posible reforma energética, pero la primera señal que ha enviado el Presidente es que será diminuta. El 

sábado, Primeras señales de Peña: II. Reforma energética diminuta se comprometió a “lograr consensos para impulsar, 
en su momento, una reforma energética”. Su secretario de Hacienda, Luis Videgaray, dijo que esto ocurrirá el año que 

entra. Ahora bien, el Pacto por México, que firmaron el domingo el gobierno federal y los tres principales partidos 

políticos del país (PRI, PAN y PRD), contiene cinco compromisos sobre este tema. El más importante es el número 54: 
“Se mantendrá en manos de la nación, a través del Estado, la propiedad y el control de los hidrocarburos y la propiedad 

de Pemex como empresa pública. En todos los casos, la nación recibirá la totalidad de la producción de hidrocarburos”. 
Adiós, entonces, a la posibilidad de los contratos de riesgo donde se puedan compartir las posibles ganancias con 

negocios privados en la exploración y explotación de proyectos complejos en aguas profundas. Adiós, también, a la 
posibilidad de que los capitales privados participen en los nuevos mercados de hidrocarburos que se extraen del shell-oil 
y shell-gas. El Compromiso 55 del Pacto habla de reformas a Pemex: “que se conserve como propiedad del Estado pero 

que tenga la capacidad de competir en la industria hasta convertirse en una empresa de clase mundial. Para ello, será 
necesario dotarla de las reglas de gobierno corporativo y de transparencia que se exigirían a una empresa productiva de 

su importancia”. Esto cierra la posibilidad de que capitales privados, a través de una colocación en bolsa, puedan invertir 
en la empresa petrolera tal como sucede, por ejemplo, con Petrobras. Y mientras Pemex siga siendo una empresa 100% 

pública, los incentivos no cambiarán y por tanto no podrá convertirse en una corporación de clase mundial. El nuevo 

gobierno, sin embargo, cree que es posible una mayor eficiencia y transparencia de Pemex sujetándola a otra instancia 
burocrática. Es el Compromiso 58: “Se reformarán las leyes reglamentarias para ampliar las facultades y fortalecer al 

Órgano Regulador, es decir, a la Comisión Nacional de Hidrocarburos, e incluir obligaciones que permitan someter a 
Pemex a las exigencias de eficiencia y transparencia que enfrentan las empresas petroleras del mundo”. Ya parece que el 

monstruo que es Pemex va a dejar regularse por una comisión. Que le pregunten a la Secretaría de Energía qué tanto ha 
podido intervenir todos estos años para lograr que opere mejor la paraestatal. El Compromiso 56 es tan ambiguo que no 

dice nada: “Se ampliará la capacidad de ejecución de la industria de exploración y producción de hidrocarburos mediante 

una reforma energética para maximizar la renta petrolera para el Estado mexicano”. Finalmente está el 57: “Se realizarán 
las reformas necesarias para crear un entorno de competencia en los procesos económicos de refinación, petroquímica y 

transporte de hidrocarburos, sin privatizar las instalaciones de Pemex”. Al parecer el nuevo gobierno y los tres principales 
partidos están de acuerdo con que entren los privados a los negocios menos rentables de la cadena productiva del 

petróleo. Es el problema de tratar de lograr un consenso en un tema que requiere grandes definiciones y cambios. Como 

Peña quiere que lo apoye tanto la derecha como la izquierda, lo que queda es una reforma energética deslavada que 
sólo abre una mínima parte del negocio. Se trata de una reformita que con toda seguridad decepcionará a los 

inversionistas privados, nacionales y extranjeros, que están esperando algo más grande. Además le dará armas a los 
monopolios y oligopolios privados en otros sectores para defenderse de una apertura obligada desde el gobierno. Con 

toda razón le reclamarán a Peña por qué sólo quiere competencia en el sector privado y no en el público. Y es que la 

primera señal que está enviando el Presidente es la de “hágase la competencia sólo en los bueyes de mis compadres 
privados”. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

RESULTA DIFÍCIL recordar a un presidente de la república anterior a Enrique Peña Nieto que haya hecho lo que éste el 

sábado último: entrar a la Cámara de Diputados por la puerta principal, cruzar el vestíbulo, recorrer el salón de plenos y 

utilizar la tribuna al lado de su antecesor. Debió hacerse mucha política para lograr eso, nos dicen. Pero San Lázaro 

encara otra prueba: el presidente de la Mesa Directiva, Jesús Murillo Karam, presenta hoy su licencia para asumir la PGR. 

Nos aseguran que el Senado se tomará al menos una semana para ratificar su nombramiento y, mientras, su cargo no 

podrá declararse vacante. El posible relevo, el priísta Francisco Arroyo, tiene como carga adversa los peores chistes que 

se hayan escuchado en años en el recinto legislativo. El más reciente, decirle a una diputada “caballo en arrancadero”. 
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Ello hace, nos comentan, que el líder parlamentario del tricolor, Manlio Fabio Beltrones, esté trabajando horas extra. 

LAS TRIBUS perredistas se encuentran afilando sus cuchillos para ir por la cabeza del presidente nacional del PRD, Jesús 

Zambrano. Aunque ayer no se realizó la reunión de la Comisión Política, donde las diversas expresiones del perredismo 

analizarían la actuación de su dirigente, nos aseguran que buscarán la salida de Zambrano. Irónico, pero la acusación en 

contra de su líder es que cometió el “grave pecado” de realizar una negociación política con el PRI y el PAN para 

emprender reformas. 

LA AGENDA de la toma de posesión del nuevo jefe de gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, mostrará ritmos 

similares a lo ocurrido en el ámbito presidencial: rendirá protesta en la Asamblea Legislativa, se trasladará al edificio del 

Antiguo Ayuntamiento para recoger el juramento de su gabinete, y luego estará en el Auditorio Nacional para dirigir un 

mensaje. Entre los invitados distinguidos se halla el rector de la UNAM, José Narro, pero éste se disculpó oportunamente 

porque viajará a Inglaterra, donde la Universidad de Birmingham, en la cual hizo estudios de posgrado, le otorgará un 

doctorado honoris causa por su trayectoria y por haberse convertido en una “voz de la educación”. 

EN PRONÓSTICOS Deportivos hay signos de alarma ante la creciente posibilidad de que su director, Jesús Villalobos, sea 

inhabilitado para el servicio público al menos por 10 años, ante diversas irregularidades en la institución. Nos 

recomiendan estar pendientes de una poda “en serio” en el árbol de la corrupción. 

EL DESAYUNO que ofrecerán hoy las Fuerzas Armadas al presidente Peña Nieto levanta expectativa. Se espera que 

después se dé a conocer quiénes ocuparán los altos puestos de la Sedena. El general secretario Salvador Cienfuegos 

decidirá quién ocupará la Subsecretaría y la jefatura del Estado Mayor de la Defensa Nacional. La atención también está 

puesta en cuál será la suerte del ex subsecretario, el divisionario Carlos Demetrio Gaytán Ochoa, quien algunos aseguran 

se dará de baja para ocupar un puesto en otra dependencia, mientras otros lo ubican al frente de Banjército, en tanto 

llega el día de su retiro. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUIEN YA presentó la alineación de su equipo es Luis Videgaray que combina en la Secretaría de Hacienda a ex 
funcionarios mexiquenses, profesionales de la dependencia y nuevos fichajes. 

AL FRENTE del temido SAT está Aristóteles Núñez, un administrador industrial que fue subsecretario de Ingresos en el 
Estado de México. 

EN TANTO, quien ocupará la Subsecretaría de Egresos es Fernando Galindo, un economista del ITAM que también fue 
subsecretario de Ingresos mexiquense y, previamente, jefe de Planeación. 

DE LOS QUE ya estaban en la SHCP, Miguel Messmacher, economista cercano a Agustín Carstens, estará a cargo de la 

Subsecretaría de Ingresos y será el responsable directo de la futura reforma hacendaria. 

Y COMO procurador fiscal fue ratificado Javier Laynez. 

RESALTA QUE Videgaray incluyó a su ex compañero Fernando Aportela, que en los últimos años trabajó en Evercore, 

aunque en realidad su relación viene de cuando laboraron juntos en Protego, la firma de Pedro Aspe 

¿POR QUÉ no asistió el sonorense Guillermo Padrés Elías a la firma del Pacto por México? Porque prefirió estar con "El 
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Chapo". 

PERO no se espanten que no es el líder del Cártel de Sinaloa, sino el cantante de música de banda cuya actuación puso 
fin a la Feria del Caballo Sonora 2012. 

SEGÚN DICEN allá en Hermosillo, el gobernador panista desairó la firma del gran acuerdo nacional para quedarse en la 
feria que él mismo inauguró con una cabalgata de 14 kilómetros. Cada quien sus prioridades. 

UNA DUDA corroe al equipo de Miguel Mancera: ¿asistirá Enrique Peña Nieto a la toma de posesión del mandatario 

capitalino? 

LA INVITACIÓN hace tiempo fue girada y aunque hasta anoche no había una respuesta formal, la previsión entre los 

cercanos al perredista era que el Presidente de la República estaría presente en la ALDF. 

Y ES QUE luego de los desencuentros entre los gobiernos federales panistas y las administraciones capitalinas 

perredistas, la intención era inaugurar una nueva era de cooperación también en este rubro. 

SIN EMBARGO, los desmanes del sábado pasado en el Centro Histórico, la mala planeación de las fuerzas del orden y la 
incógnita sobre el origen de los radicales, pusieron a más de uno a pensar qué tan conveniente sería la presencia de 

Peña Nieto en el recinto legislativo del DF. 

SERÍA muy mala señal que un puñado de ultras impida que se restablezca -de manera abierta- el diálogo entre ambos 

gobiernos. 

ENTRE los miembros del Servicio Exterior Mexicano han salido algunos a defender a su colega Raúl Heredia, 

recientemente famoso por su meteórica trayectoria. 

DICEN QUE si bien es cierto que duró apenas un mes como Ministro cuando de inmediato fue ascendido a Embajador, 

también lo es que se trata de una facultad del Presidente por lo que no hay nada ilegal en ello.  

ADEMÁS, insisten, fue más que meritorio el trabajo de Heredia como secretario particular de la ahora ex canciller Patricia 
Espinosa, por lo que no todos ven con malos ojos el nuevo rango del funcionario. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

El plan hídrico de Peña Nieto: Contrario a lo previsto por las negras premoniciones de los analistas políticos y algunos 

endiosados de las corrientes radicales en México, el saldo del fin de semana del nuevo gobierno federal y el inicio de su 

primera semana de trabajo es, más que positivo, de terciopelo. Lo denomino así porque ni en los más remotos sueños de 
cualquier priista por más optimista que fuera, se llegó a imaginar que el trabajo del equipo de transición de Enrique Peña 

Nieto hubiera resultado tan efectivo como lo está siendo. En efecto, hay que reconocer que los alfiles políticos son de 
gran peso y para muestra no está lo que digo sino lo que se firmó en el Pacto por México. Ni en todo el sexenio de Felipe 

Calderón o en el de Vicente Fox, vaya ni en el de Ernesto Zedillo, se tuvo un inicio tan prometedor en la agenda política.  

Además, habrá que agregar a ello los temas inmersos en el documento firmado por los partidos políticos para impulsar 
en la Cámara de Diputados y el Senado como los del crecimiento económico. De acuerdo con un primer análisis de la 

consultoría Business News Americas el presidente de México contempla promover la ejecución de proyectos de 
desalinización durante su mandato de seis años. Según el análisis que atinadamente hace Rebecca Conan, el documento 

estratégico contiene una parte significativa sobre las propuestas en gestión hídrica en un esfuerzo por “replantear el 

manejo hídrico del país”. Las propuestas comprenden la promoción de plantas desalinizadoras como una fuente de agua 
potable, la instalación de infraestructura de captación de agua, la construcción de infraestructura para prevención de 
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inundaciones, la rehabilitación de 115 presas y la inspección de 5 mil kilómetros de diques. En la actualidad, México 

cuenta con 435 plantas desalinizadoras, de acuerdo con el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA). La mayor 

planta municipal se ubica en Los Cabos, en el estado de Baja California Sur, que produce 200 litros por segundo y es 
operada por la española OHL. Dentro de las propuestas regulatorias se cuentan las esperadas reformas de la Ley de 

Aguas Nacionales y la nueva Ley de Agua Potable y Saneamiento. Señalan también que las reformas de la Ley de Aguas 
Nacionales se deben aprobar antes de febrero del 2013, luego de que en febrero de este año se introdujera una 

enmienda de la Constitución para crear el derecho al agua. Ante la designación de Juan José Guerra como titular de la 

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Peña Nieto debe confirmar quién será el director de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), algo que todavía está pendiente. Guerra se desempeñó como secretario de 

Desarrollo Económico del gobierno del estado de México (Edomex) entre 1994 y 1999 y, más recientemente, como 
coordinador parlamentario del Partido Verde Ecologista en la Cámara de Diputados.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Mejor arranque como Secretario de Gobernación del gobierno de Peña Nieto no podía tener MIGUEL ÁNGEL OSORIO el 

ex gobernador de nuestro estado que muestra espolones de buen gallo para el encargo que el gobierno de la República 
le dio para el sexenio que apenas cumple su cuarto día de ejercicio. Es sin duda un logro nada fácil, porque significa en 

palabras del propio Presidente Peña de un logro "inédito y trascendente" porque hacia muchísimos años que la política en 

nuestro país era todo, menos un pacto, un acuerdo, que es por definición la parte central de la buena política, que 
parece ser el descenlace del buen ejercicio político, cuando las partes en cuestión son capaces pese a las diferencias que 

deben existir, de ponerse de acuerdo, de finalmente coincidir en algo para el bien de las mayorías. Por lo menos es la 
lección elemental de democracia primigenia que nos dieron los griegos cuando con discusiones fuertes, fueron capaces 

de decidir combatir contra los persas, en la alianza que hacen atenienses con espartanos para defender su territorio y su 

libertad en aquella lección de democracia pura que dieron al mundo hace miles de años.  

*NEGOCIACIÓN... DIÁLOGO... CONVENCIMIENTO Seguramente el camino para que los presidentes del PAN GUSTAVO 
MADERO y del PRD JESÚS ZAMBRANO accedieran a la firma del PACTO POR MÉXICO no fue fácil, dados los antecedentes 

del ejercicio de la política en nuestro país y el ambiente de la elección presidencial, enrarecido por todo lo que se dijo y 

se hizo sobre todo por la gente de López Obrador. No era una tarea fácil. Pero era urgente, porque iniciar un sexenio con 
el país políticio dividido y enfrentado, era caminar a la deriva y con enfrentamientos que a nada bueno llevaban. Era 

urgente la unidad de propósitos, de miras, de metas, aunque cada quien mantuviera sus caminos y sus métodos de 
acceso.  

*OSORIO EL NEGOCIADOR La tarea de negociador fue para el ex gobernador de nuestro estado proyectado ya desde el 
inicio de gobierno de EPN como el encargado del área política. Meticuloso como es, cuidado en extremo de todos los 

ángulos de las negociaciones no dejó hilos sueltos en el tejido tino del PACTO POR MÉXICO que le encargó el Presidente 
de México y que cristalizó en la firma del Alcázar de Chapultepec en un logro histórico que cambia el rumbo de la política 

del país. El solo hecho de privilegiar EL ACUERDO, es un parteaguas en el ejercicio político del país, por lo menos de los 

últimos tiempos en que lo tradicional había sido el enfrentamiento y el desencuentro. El poder sentarse a la mesa, los 
líderes del PAN, PRD y PRI, el darse la mano con el Presidente de la República y aceptar que buscarán juntos las 

reformas que impulsen el camino de México es abrir caminos que antes estaban cerrados por la necedad de unos cuantos 
por no decir de uno. Y OSORIO a nombre del gobierno señaló de manera puntual que tres son las iniciativa en las que se 

debe trabajar para que este país camine: EDUCACIÓN, TELECOMUNICACIONES, Y RESPONSABILIDADES HACENDARIAS, 
así como deuda pública para las entidades federativas y municipales.  

*DOS CAMINOS: EL DE LA VIOLENCIA Y EL DEL ACUERDO En menos de 24 horas el país vio dos escenarios. EL DE LA 
VIOLENCIA orquestada, porque nadie se tragó que era la protesta ciudadana pacífica como quisieron hacer creer algunos 

vende ilusiones como MONREAL Y EL PEJE, y la del PACTO POR MÉXICO donde de manera responsable los partidos 
aceptan vía la racionalidad trabajar por el país desde los acuerdos con las naturales discordancias que se deben dar de 

manera lógica. El PEJE y su gente apostaron nuevamente por los actos de violencia, o por lo menos eso se vio, y después 

desde la tribuna vía MONREAL y otros culparon al vecino de lo que ellos hacen. El viejo estilo. A las pocas horas, El PRD, 
PAN y PRI les respondieron con el PACTO POR MÉXICO que habla de civilidad y de una nueva política y de hacer las 

cosas, sin violencia y con trabajo. Es sin duda alguna un inicio muy bueno. Y en fondo del pacto las palabras de MAO 
"Lograr acuerdos implica proponer, no imponer, lograr la unidad no significa que tengamos las misma ideas, significa que 
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perseguimos los mismos fines". Y brevemente la explicación del trabajo fuerte para lograr el pacto, con cambios hasta la 

madrugada del día de la firma misma. Días de mucho trabajo, al que por cierto está acostumbrado Osorío, quien hizo de 

ese estilo su estilo de gobierno en Hidalgo. Bien empieza MAO. Con un logro que lo pinta bien como Secretario de 
Gobernación. Entra por la puerta grande. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Reto inmediato: Los disturbios del sábado dicen los seguidores de Andrés Manuel López Obrador que es un nuevo 

complot contra el tabasqueño, mientras que sus detractores dejan entrever que ya sabía que sucedería para tener 
pretexto de lo que ya anunció volver a recorrer el país argumentando que por segunda ocasión le robaron la elección, 

para construir su tercera candidatura a la Presidencia de la República convirtiendo antes al Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) en su partido político. En este escenario el secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong tiene 
un primer reto político y social: probar y convencer a la sociedad de que el actuar del gobierno de Enrique Peña actuará 

apegado a Derecho, pero más,  tiene que llevar a cabo una investigación de inteligencia para esclarecer origen e 
instigadores de los “anarquistas” que dieron tono vandálico a las protestas por la toma de posesión de Enrique Peña 

Nieto. Aclarar lo sucedido, sería un paso serio para recuperar la confianza ciudadana en el manejo de la política interior 
del país y eliminar dudas que puedan ser utilizadas como pretexto para que personajes como López Obrador insistan en 

polarizar políticamente al país al insistir en ubicarse como víctima, pero sobre todo mostraría que la Secretaría de 

Gobernación cumple las funciones que la sociedad espera para darle certeza en materia de seguridad. La violencia 
vandálica que causó daños económicos por más de mil 300 millones de pesos en la capital del país, no hay duda fue 

premeditada y se debe castigar conforme a la ley e impedir se vuelvan a repetir sin que ello represente cancelar el 
derecho a manifestarse libremente, en suma es un reto inmediato que no puede pasarse por alto para que las protestas 

antipeña pueden revertirse a favor del naciente gobierno. Miguel Osorio sabe actuar ante presiones lo ha probado a lo 

largo de su carrera, como oficial mayor del ayuntamiento de Pachuca, como el presidente más joven del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, como subsecretario de gobierno, como secretario de Gobierno y obvio 

como gobernador; pero también es cierto que hoy está en otras ligas.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

El “show” de Karen Quintero y Morena: Cuando Enrique Peña Nieto rendía protesta como presidente constitucional 
de los Estados Unidos Mexicanos, el sábado primero de diciembre, un reducido grupo de seguidores del ex candidato 

presidencial Andrés Manuel López Obrador y del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se manifestaba en el 
quiosco de la plaza Independencia. De pronto, indignada/o apareció Karen Quintero, dirigente del Movimiento Lésbico 

Gay y Transgénero de Pachuca y con su ronca voz gritaba fuera de sí: ¿Dónde está Alex? ¿Dónde está Alex? Sus huestes, 

con los dedos en la boca miraban atónitos a su jefa o jefe, quien ordenaba de inmediato colocar una mesa metálica en el 
quiosco, donde los morenistas lanzaban consignas contra el gobierno federal entrante. Intentaron impedir la colocación 

de la mesa e indignada/o subió Karen para encarar a los manifestantes y sin más soltó una cachetada a Jaime López, 
delegado del comité ejecutivo nacional de Morena, a quien tildaba de “pendejo” y “delincuente”. El representante de 

Morena se quedó perplejo, pero no respondió la agresión. Los seguidores de Morena, que eran más (unos 50) lanzaron la 

mesa fuera del quiosco y vino de nuevo la orden de colocarla. Abajo, ya con apenas dos uniformados presentes, Karen 
volvió a arremeter contra Jaime López: patín y cachetada, como en el barrio. No respondió la agresión y sólo atinaba a 

pedir que se registraran los insultos y las agresiones. Vino la patrulla 00-599 que a las 10:05 conminaba a la 
agresora/agresor a subir a la patrulla para ir a rendir declaración sobre lo sucedido. Trepó en la parte posterior del 

copiloto y al frente al agredido. Ella/él argumentaba que tenía derecho al quiosco porque celebrarían el Día Internacional 

Contra el Sida. Mientras logró su cometido, intimidó a los morenistas, quienes sólo pudieron desahogar su coraje con 
consignas como ¡fuera Peña Nieto! y ¡Fuera Osorio Chong!, quien se estrenaba como secretario de Gobernación.  

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… No entiendo 

Entiendo que hay gente molesta por la llegada de Enrique Peña Nieto a Los Pinos. Entiendo que hay animadversión 
contra las instituciones por el resultado final de la elección presidencial del año pasado. Entiendo incluso que hay 

diferentes proyectos de Nación, y que una gran parte de la población está dividida por lo mismo. 

Lo que no termino de entender es el vandalismo asociado a las manifestaciones en contra del nuevo gobierno federal. 
Las fotografías difundidas por medios de comunicación en torno a la violencia callejera del sábado pasado en la Ciudad 
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de México muestran numerosos negocios destruidos por los opositores a Peña Nieto y sus colaboradores. Entre esos 

comercios hay un restaurante Wings destruido; un negocio de Sanborns cuyos cristales fueron destruidos a golpes de 

palos y tubos; la fachada y un cajero automático de Bancomer, rotos a golpes y pintarrajeados. Esos y otros negocios 
más, dañados por quienes buscaban entrar al Zócalo y cuyo ímpetu fue detenido a golpes por la policía. 

¿Qué se ganó con destruir esos establecimientos comerciales? ¿En qué ayudo a la democracia el reventar cristales y 
saquear lo posible? Nada. Absolutamente nada. 

Hay grupos anarquistas que están en contra del consumismo, los monopolios, la globalización. Pero los hechos violentos 
no sirven de nada. O al menos no para hacer desistir a la gente de comprar en ellos. No he encontrado ningún 

argumento a favor de los cristalazos y los saqueos. 

Entiendo el sentido de la protesta, pero creo que nunca entenderé la violencia aparejada a ella. (Manuel Baeza, 

página 17) 

Criterio-Todo por su nombre… Otra vez, a las cavernas 

Los hechos del 1 de diciembre fueron lamentables para todos, principalmente para la sociedad mexicana que ya urge que 
su suerte cambie. 

Leí entre divertido y preocupado un letrero que traía Agustín Ramos en el medallón de su auto, rezaba: “1° de diciembre 
cambio de horario, retrase su reloj 70 años”. 

Esto, que parecía una ocurrencia que había tenido uno de los mejores escritores que tenemos en Hidalgo, sin embargo 
ya en la charla sostenía que era cierto. Conforme el 1 de diciembre iba amaneciendo, ese pronóstico cobraba fuerza: 

efectivamente, dimos un salto al pasado. 

Los miles de reporteros que caminaban y corrían por las calles del primer cuadro de la Ciudad de México, armados con su 

camarita o su teléfono, iban reportando en las redes sociales los golpes, las vejaciones, los gritos, los excesos. 

A diferencia de los tiempos idos, ahora sí se logró reunir la suficiente evidencia para comprobar que se trató de un 
escenario de telenovela que en su último capítulo justifica la represión oficial como un bien del Estado para 

supuestamente preservar la seguridad nacional. 

Las decenas de videos permiten observar a equipos de tres, cinco o diez sujetos disfrazados del movimiento anarquista, 
calzados de botas tipo militar; en contadas ocasiones daban la cara o dejaban ver su cabello corto tipo militar. 

Actuaban de manera sistemática con silbatos de velador en el cuello y llevaban únicamente la orden de destruir todo a su 
paso, siempre buscando protegerse entre los grupos juveniles de verdaderos manifestantes, de muchachos ilusionados 
en quieren que México evolucione. 

Las imágenes nos permiten ver su adiestramiento tipo militar; por ejemplo, usan entre dos un lazo para derribar el 
mobiliario urbano, además usan los postes como catapultas. 

¿Y cuál sería la ganancia con estos destrozos? Es la pregunta obligada. Pues resulta más que fácil observarlo: la 
izquierda, que no ha podido ser doblegada en las negociaciones millonarias propuestas por el ahora secretario de 

Gobernación, se convierten en criminales en automático y podrán ser reprimidos cuantas veces sea necesario. 

Ahora los jóvenes del 132 podrán recibir su paliza en donde se encuentren o se reúnan, porque alguno de ellos, 
seguramente, será señalado como autor de los desmanes que dejó daños por más de mil millones de pesos. 

Todo ideal revolucionario ahora serán perseguido de manera justificada, tal como lo hacían los gobiernos primitivos de 

Díaz Ordaz, Echeverría o el mismo Salinas. 
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Junto a todo esto, la carga de los periodistas y columnistas amigos de la gente del poder, se han encargado tan 

pobremente a acribillar con calificativos a los verdaderos idealistas sin ver que se trata de una estrategia gubernamental. 

Ricardo Alemán, que recibe un alto chayote mensual del gobierno de Hidalgo por denostar a los enemigos de Osorio, es 

uno de ellos, por citar uno de los tantos inscritos en la nómina oficial. En fin, Agustín Ramos creo que se quedó corto: 
regresamos al tiempo de las cavernas. 

Nimiedades: Supongo que ya se fueron los fantasmas, ahora sí, a chambear.  (Jorge Martínez, página 03) 

El Reloj-La hora en punto.. Necesario el aeropuerto  

 

Durante algunas semanas, las actividades del aeropuerto de Pachuca, denominado Juan Guillermo Villasana, ubicado al 
sur de la ciudad fueron completamente suspendidas. El hecho, conocido seguramente por muy pocos, no es un asunto 

menor, pues su relevancia estriba en la necesidad que Hidalgo tiene de una terminal aérea no sólo operativamente 
viable, sino que inserte al estado en el escenario del desarrollo. El Villasana, que fundamentalmente da servicio a las 

naves vinculadas al servicio institucional, con el paso de los años quedó prácticamente "secuestrado". Improvisados 
helipuertos, como los estadios Revolución y Corona del Rosal, sirvieron, como "terminales aéreas" desde los años setenta 

y hasta la primera década del siglo actual, para el aterrizaje de naves presidenciales. Luis Echeverría, José López Portillo, 

Miguel de la Madrid y Carlos Salinas, por ejemplo, fueron algunos de los presidentes de la República que al visitar la 
capital del estado llegaron a esos sitios por vía aérea. En tanto, la mancha urbana "devoró" las colindancias del Villasana, 

pues además del Tecnológico de Pachuca, unidades habitacionales como Infonavit Venta Prieta, El Tezontle, Las Torres o 
el fraccionamiento de los Electricistas, prácticamente rodearon el aeropuerto. Al tiempo, la Unidad Deportiva Municipal, 

los edificios de la Secretaria de Educación Pública de Hidalgo, los llamados Cendis, el Centro de Alto Rendimiento, las 

instalaciones de prestaciones sociales del IMSS y espacios similares, se convirtieron en "vecinos", de un aeropuerto que a 
la fecha es riesgoso y poco a poco inoperante. La urgente necesidad de un nuevo aeropuerto para Hidalgo, radica desde 

luego en el tema de la seguridad, pero sobre todo, tiene que ver con la necesidad de insertar a la entidad en los 
escenarios globales del desarrollo económico. Hoy por ejemplo, el crecimiento de municipios mexiuenses corno Tecámac 

o Ecatepec, han conformado una franja desordenada con Tizayuca, zona de colindancia metropolitana urgida de un plan 
rector de desarrollo. El proyecto PLATAH, por ejemplo, es uno de las deudas que los gobiernos emanados del Partido 

Acción Nacional no pudieron resolver. PLATAH, tiene que ver desde luego con una terminal aérea internacional de 

carácter comercial. Ene! proyecto cabe una plataforma logística y un puerto seco que sirva de unión al desarrollo 
comercial del centro del país y que vincule al golfo con el pacifico. En la nueva era que México ya inició, cabe desde luego 

renovar la esperanza en un proyecto que ya está compro-metido con los hidalguenses. Habrá que estar pendientes para 
cuando el nuevo aeropuerto aterrice en Tizayuca. 

(Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer, durante la toma de posesión de nuevos funcionarios en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

comenzó la discusión del presupuesto 2013 para el país, lo que no fue muy bien recibido en la Comisión de Presupuesto 
de la Cámara de Diputados pues ya se están cabildeando muchos temas entre los legisladores y los enlaces con 

gobiernos estatales.  

Se espera que todo llegue a un acuerdo en común para el 15 de diciembre y de ahí, sea aprobado el recurso nacional, 

como prevé la ley, para antes de finales de año.  

: Que hablando de consensos, Pachuca tuvo su mini Pacto por México luego de que el secretario del ayuntamiento, 
Hugo Espinosa, lograra unificar los criterios políticos e ideológicos para aprobar primero por unanimidad las elecciones 

de Consejos de Participación Ciudadana y después para tener una agenda común en cuanto a los temas que las 

diversas fracciones edilicias y sus expresiones tienen para subir a la mesa del alcalde Eleazar García Sánchez. 

: Que quien no se halla en los eventos públicos es Ramón Vicente Diez, coordinador regional en Pachuca, pues 
dicen que por más que lo invitan a eventos públicos nomás no puede anclarse con la población ni con los propios 

funcionarios, situación que ven complicada ante la próximas elecciones locales para elegir a diputados, en la que por 
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cierto participó en los comicios anteriores pero no tuvo suerte. 

: Que quien está muy animado con el nuevo Gobierno Federal es el líder del sindicato de los trabajadores del 
gobierno de Hidalgo, Víctor Licona, quien ahora resulta que se quiere reelegir como líder sindical; sin embargo, habría 

que ver si sus agremiados lo vuelven a aceptar, luego que el mismo Licona, quien se tenía que ir desde julio pasado, 
amplió en seis meses su cargo.  

Dicen que muchos trabajadores, que son la mayoría, ya quieren ver renovada la dirigencia sindical, pues ya les urge un 
poco de tranquilidad. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Para este proyecto depende mucho del municipio, pero lo que sí puedo decir es que la relación con el DIF estatal hay 
una gran comunicación, además de que debemos de apoyarnos pues soy nueva en esta situación” 

Gabriela Castañeda Presidenta del DIF Pachuca, sobre los proyectos que vienen para Pachuca. 

 “Los liderazgos de los partidos políticos y su equipo en la transición, nos reunimos en reiteradas ocasiones para dialogar, 
presentar alternativas y generar propuestas que se antepusieron por encima de ideologías” 

Alejandro Moreno Abud Líder estatal del PAN, sobre el pacto por México firmado el domingo en el DF. 

 “El objetivo de las visitas es lograr un acercamiento con las dirigencias y conocer cuál es la visión de los partidos 
políticos hacia el Instituto Estatal Electoral, hacia los nuevos consejeros, y que áreas de oportunidad visualizan” 

Mario Ernesto Pfeiffer Islas Consejero Presidente del IEE, sobre las visitas a los partidos políticos. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que aunque se dijo que no, poco a poco comienza la desbandada de perredistas de Hidalgo a las filas del Movimiento de 
Regeneración Nacional, conocido como Morena. Ayer se anunció la salida de militantes del sol azteca en Ixmiquilpan, con 

lo que poco a poco el equipo local de Andrés Manuel López Obrador se va conformando. -- Que hablando de 
partidos, mientras el PAN en Hidalgo presentaba a Luis Baños como el, nuevo coordinador de las campañas para 2013, 

otros miembros de ese instituto político, los de Acción Juvenil, se quejaban de que les metieron gol con a nuevo 

dirigente, a quien acusan de ser un infiltrado de Gerardo Sosa en su partido. Y luego dicen que hay unión entre los 
blanquiazules. -- Que uno de los personajes locales más conmovidos por el mal estado de salud del ex portero 

tuzo Miguel Calero es el senador Omar Fayad, quien mantenía una buena relación con el ex jugador y su familia. De 
hecho se sabe que el legislador y el Cóndor tenían programado reunirse para una comida familiar la semana pasada, algo 

que finalmente no ocurrió. 

 

Que ayer se supo que la ex secretaria de Desarrollo Social y ex diputada federal Carolina Viggiano sería nombrada titular 
de la Conafe (Comisión Nacional de Fomento Educativo); sin embargo, no fue como se comento durante el día. Ahora, 

falta esperar conocer qué nombramiento recibirá en función de su perfil político y profesional.  

Que esta semana se esperan nombramientos en el gobierno federal que recaerán en otros hidalguenses, entre los que se 

menciona al ex secretario de Educación Pública estatal, Raúl González Apaolaza, quien podría ser considerado para 
integrarse a colaborar dentro del ámbito educativo, propiamente en área de ciencia y tecnología.  

Que algo tendrán que hacer de manera inmediata las policías estatal y municipales de la región de Tula para detener la 
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ola de asaltos con lujo de violencia que se han desatado para despojar a varios automovilistas de sus unidades, ilícitos 

que se han vuelto cotidianos y no precisamente en altas horas de la noche, pues ahora que oscurece temprano los 

maleantes hacen de las suyas entrada la noche, lo que tiene preocupados a los habitantes de aquella región y que 
seguramente le pegará la en varios aspectos a Tula y sus vecinos.  

Que esta columna se suma a las muestras de cariño que en días recientes se han dado a favor de Miguel Calero, un 

deportista de carácter recio que cosechó simpatías dentro y fuera de la cancha. Son días difíciles para la familia de Calero 

y para el club de futbol Tuzos.  

Que en la Promotora de Vivienda, antes Invidueh, la directora de Finanzas, Lizeth Pontaza Peralta, se ha convertido en el 
azote de los trabajadores de la dependencia, a quienes ha sometido de tal manera que hasta para poder ir al sanitario 

tienen problemas; no se diga cuándo por necesidad tienen que separarse a ratos de sus oficinas. Esta actitud ocasionó el 

fallecimiento de un empleado en la semana, cuando Pontaza le negó el permiso para  separarse a fin de atenderse del 
padecimiento, lo que ocasionó la muerte. 

 
Que será a principios del próximo año cuando el sistema de Radio y el Televisión estatal, que dirige Sergio Islas, inicie 

transmisiones en vivo de un programa para migrantes; lo anterior será posible con el apoyo de la Red Nacional de 

Televisoras y Radiodifusoras á Educativas y Culturales de México. En el contenido, entre otros aspectos, se destacará la 
cultura, educación, arte, salud, ciencia y tecnología: la idea es que los migrantes hidalguenses no pierdan su identidad 

nacional. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ni el mejor portero pude atajar la intempestiva visita de la mujer de negro… (redacción, 

primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

En Radio Pasillo se prendieron las luces ámbar por los nuevos métodos que utilizan los delincuentes para 
cometer sus fechorías. 

Este fin de semana, agentes investigadores detuvieron a una banda de ladrones que para introducirse a las 
viviendas se hacían pasar por empleados de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 

Intermunicipales (Caasim). 

Ya dentro de las casas amarraban a sus víctimas –preferentemente mujeres de la tercera edad-, lo cual les 

permitía tener todo el tiempo del mundo para perpetrar el ilícito. 

El caso ocurrió en la céntrica calle Rafael Vega Sánchez, de la colonia Periodistas, ante lo cual las autoridades deberían 

implementar una campaña informativa, pues es común que en diciembre se incremente el índice de atracos. 

Quienes también andan muy ocupados por hacerse de un buen aguinaldo son los agentes adscritos a la 
Coordinación de Investigación y Recuperación de Vehículos Robados de la Procuraduría de Justicia estatal, 

quienes sin más argumentos que la “sospecha” se la pasan deteniendo automovilistas. 

Normalmente, al terminar la inspección de las unidades el resultado es que no tienen reporte de robo, pero cualquier 

inconsistencia en los datos de identificación de los vehículos les da la oportunidad de pedir para “el refresco” a los 
propietarios, a quienes acostumbran amenazar con presentar ante el Ministerio Público para “aclarar la situación”. 

Suena en Radio Pasillo que el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, quiere 
enmendar su imagen ante ciudadanos y autoridades de gobierno de niveles superiores. 

Tras un unicio incierto en su administración, el edil emprendió lo últimos días algunas acciones para 
acercarse más a la población, como el programa “Mineral de la Reforma se transforma rodando”. 

Y aunque la respuesta de la gente no ha sido la esperada, en el equipo de trabajo de presidente municipal 
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hay confianza en que las cosas mejorarán. 

La encomienda no es fácil, pues, por ejemplo, en el fraccionamiento La Providencia fueron pocos los vecinos que 
respondieron a la invitación de participar en las actividades. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Como una excelente noticia debe recibirse el hecho de que los índices sobre violencia al interior de las familias en la 

entidad disminuyeron significativamente, pues es reflejo de que con legislaciones más severas quienes atentan contra la 

tranquilidad de sus propios hogares ahora sí temen el castigo. La voluntad del Congreso local para reformar la ley en esta 
materia fue concluyente para alcanzar dicha meta, en la que no puede ni debe bajarse la guardia para concretar otros 

propósitos relacionados. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Antonio Copca: El subsecretario de Prestación de Servicios de la Secretaría de Salud sigue pendiente de 

las acciones para el cierre de año y por ello gira instrucciones precisas para lograr que todo marche en tiempo y forma e 
iniciar el 2013 con cada rubro en completo orden. Asimismo focaliza esfuerzos para abonar en áreas donde sea necesario 

para que la SSH siga como una de las dependencias más alineadas.  

Abajo-Mauricio Corona: El secretario de Gestión Social del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo descuidó su 
carrera política por apostarle a un nuevo giro y decidió volverse “empresario artístico”; sin duda su labor como 

funcionario requiere mayor entrega, quizá fue por eso que decidió llevarse por “el relajo” para disfrutar de otro tipo de 

bondades que le permitieran invertir su tiempo, digamos, en asuntos más recreativos.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PRD 

El comité estatal del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo estrenó portal en Internet y de 

inmediato despertó comentarios a favor y en contra debido a los contenidos. Aunque lo verdaderamente 

importante es que ese organismo político tiene ya una herramienta más de comunicación y contacto con su militancia o 
con quienes requieren información sobre el sol azteca en la entidad. Según los informes sobre el asunto poco a poco 

dicha página irá modificando su estructura para ofrecer más detalles a los militantes y simpatizantes. 

VEREMOS 

Pese a que la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) confirmó el fin a las revisiones de las 

cuentas públicas de los ex alcaldes, los resultados no serán dados a conocer de inmediato. Los estados 
financieros en que los ex ediles dejaron sus municipios serán turnados al Congreso del estado, ahí decidirán los diputados 

cuándo y a quién llamarán en caso de alguna observación para que expliquen y solventen o, según sea necesario, 

proceder conforme a lo que dictaminan las leyes. 

SONDEOS 

En el Partido Revolucionario Institucional estatal siguen aplicando encuestas para conocer el 

posicionamiento de los liderazgos en cada distrito con miras a la renovación de la Legislatura hidalguense 
el año entrante. Nombres van y vienen en esos listados pero hace unos días resurgió el del ex titular de la Auditoría 

Superior del Estado, José Lima Morales. Salvador Franco, director del deporte en la entidad, también está entre los 

enlistados, aunque su estrategia de posar para todas las fotos posibles no le genere mucho, salvo en temporada de 
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Hallowen, cuando se disfrazó de Hugh Hefner, el magnate de Playboy. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 
 
 

 


